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УСПЕШНО ПРОВЕСТИ 
НАВИГАЦИЮ

В Директивах I I  съезда КПСС перед ра
ботниками репного транспорта поставлена 
задача—увеличить грузооборот примерно 
на 80 процентов/ Кроме того, предусмот
рено повышение производительности реч
ных буксирных судов на перевозках су
хогрузов не менее чем на 30 процентов, 
грузовых самоходных судов—на 36 про
центов и несамоходных судов — на 33 
процента, снизить себестоимость перево
зок примерно на 21 процент.

Речники нашей области план прошлой 
навигации выполнили по грузооборо
ту всего на 81 процент. В прошлую на
вигацию особенно плохо обстояло дело с 
перевозками леса в баржах и плотах. 
Речники недодали стране сотни тысяч ку
бометров древесины, которая осталась на 
рейдах и плотбищах. Недовыполнен план 

I  по перевозкам и других народнохозяйст- 
9 венных грузов.

Главная причина невыполнения про
изводственных заданий в прошлом году 
состоит в том, что работники речного 
транспорта с первых дней навигации сорва
ли график движения судов, допустили 
неорганизованность и неразбериху. Доста
точно сказать, что пятьдесят процентов 
судов самоходного флота было отправлено 
в навигацию с опозданием. Баржи и па
роходы сутками простаивали на приста
нях и рейдах в ожидании погрузки, вы
грузки и по другим причинам.

Речники нашей области одними из пер
вых в Союзе начали осваивать вожде
ние барж методом толкания и в на
вигации 1953 — 1954 годов добились 
неплохих результатов, перевыполнив за
дания по буксировке судов методом толка
ния. Но в навигацию прошлого года вож
дение караванов барж методом толкания 
значительно сократилось, план был не 
выполнен. Это объясняется тем, что руко
водители эксплоатационных участков 
ослабили борьбу за внедрение нового ме
тода вождения судов, пустили это важное 
дело на самотек.

Плохо работали коллективы пристаней 
и причалов. Самые крупные пристани 
области — Кривошеино, Молчаново, Усть- 
Чулым, Могочино, Парабель и Каргасок 
— навигационный план отгрузки не вы
полнили. Погрузочно-разгрузочные работы 
на этих пристанях механизированы мало. 
Слабо механизированы работы на круп
нейшей пристани области — Колпаше- 
во. Здесь в прошлом году план механизи
рованной погрузки выполнен всего на 30 
процентов.

В навигацию прошлого года было пло
хо организовано комплексное социалисти
ческое соревнование речников и сплав
щиков. Единый технологический процесс, 
по которому начали работать речники и 
сплавщики, с первых дней навигации 
был нарушен из-за того, что к выполне
нию его обе соревнующиеся стороны от
неслись формально. Проверка выполнения 
социалистических обязательств велась от 
случая к случаю

Серьезной ошибкой руководителей Об
ского пароходства, эксплоатационных 
участков было то, что в навигацию прош
лого года на реке Оби и ее притоках сла- 

, бо применялись п распространялись пе
редовые, прогрессивные методы эксплоа- 
тации флота. Очень мало применялись 
безостановочное движение судов, вождение 
большегрузных плотов, толкание карава
нов барж в кильватер.

Уроки прошлого года поучительны. За
дача руководителей Томского эксплоата- 
ционного участка Обского пароходства, 
коллективов судов, барж, пристаней и 
причалов состоит в том, чтобы не повто
рить старые ошибки, с первых дней на
вигации набрать такие темпы работы, ко
торые бы обеспечили не только выполне
ние, но п перевыполнение навигационно
го плана первого года шестой пятилетки.

Однако факты показывают, что за 12 
дней работы речники допустили зиачи-

об-
реке

тельное отставание. Особенно плохо 
стоит дело с перевозками грузов на 
Чулым и завозу горючего в МТС и колхо
зы области. С первых дней навигации 
график движения судов нарушен. Если де
ло будет продолжаться так дальше, май
ское производственное задание может быть 
не выполнено. Речники должны прило
жить все силы для того, чтобы не допу
стить этого.

Особое внимание нужно обратить на 
перевозки леса в баржах и плотах. Нын
че нужно перевезти на 33 процента дре
весины больше, чем перевезено в прошлом 
году. Для выполнения этой задачи речни
ки должны с первых дней навигации на
чать работу по согласованному со сплав
щиками единому технологическому процес
су. Коллектив каждого судна, каждого по
грузочного рейда должен бороться за со
кращение простоев судов на технических 
операциях, добиваться того, чтобы каждая 
баржа была погружена в строгом соответ
ствии с единым технологическим процес
сом.

На основных транзитных линиях руко
водители эксилоатационного участка 
должны организовать вождение лесовоз
ных барж методом толкания. Следует 
практиковать безостановочное движение 
караванов. Широкое распространение 
должно получить вождение судов толка
нием в кильватер. Практика показала, 
что на линии Каргасок—Черемошники 
скорость движения караванов при толка
нии в кильватер повышается на 30 про
центов. Толкание барж в кильватер вы
годно еще и те«ч, что не нужны баржевые 
команды.

Пользуясь высокими горизонтами воды, 
в мае—июне коллективы буксирных су
дов на Чулыме, Кети и других реках долж
ны провести 90 большегрузных плотов. С 
этим важным делом мешкать нельзя. Долг 
работников сплавных предприятий — все 
большегрузные плоты предоставить реч
никам своевременно, обеспечив высокое 
качество сплотки. В запанях Чулыма 
нужно приготовиться к приемке больше
грузных плотов, не повторив ошибки 
прошлых лет, когда запани были забиты 
лесом, который не успевали перерабаты
вать погрузочные лебедки.

В Директивах I I  съезда КПСС перед 
работниками речного транспорта постав
лена задача — ликвидировать отставание 
портово-пристанского хозяйства на речном 
транспорте, обеспечить развитие портов и 
пристаней в первую очередь на Волге, 
Каме и сибирских реках. Эта задача стоит 
и перед речниками нашей области. По
грузочные лебедки системы Мерзлякова 
устарели, они сдерживают темпы по
грузки леса в баржи. Поэтому руководи
тели треста «Обьлесосплав» обязаны в 
кратчайшие сроки включить в эксплоа- 
тацию мощные десятитонные пловучне 
краны, которые уже получены.

Наряду с увеличением перевозок леса 
в этом году значительно возрастает объем 
перевозок грузов большой скорости. 
Если в прошлые годы эти грузы перево
зились в хлебных баржах и лихтерах, то 
нынче они будут перевозиться в 10 сухо
грузных теплоходах. Задача команд этих 
судов состоит в том, чтобы все грузы 
своевременно были доставлены потреби
телям.

Долг партийных организаций эксплоа- 
тацшшюго, участка, судов, пристаней, 
сплавных организаций—возглавить комп
лексное соревнование речников и сплав
щиков за досрочное выполнение навига
ционного плана. Главным в соревнова
нии должно стать распространение опыта 
передовых коллективов, подтягивание от
стающих до уровня передовиков.

Речники нашей области взяли обяза
тельство в эту навигацию досрочно вы
полнить навигационный план и перевез
ти сверх плана 150.000 кубометров ле
са. Все усилия нужно направить на вы
полнение этого обязательства.

П Е Р Е ГО В О Р Ы  М Е Ж Д У  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н Ы М И  
Д Е Л Е Г А Ц И Я М И  С С С Р  И Ф Р А Н Ц И И

17 мая в Кремле продолжались переговоры между Правительственной делега
цией (ЖОР и Правительственной делегацией Франции. Состоялись очередные встре
чи Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина, Члена Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. С. 1рущева и Первого Заместителя Председателя Совета 
Министров СССР и Министра Иностранных Дел СССР В. М. Молотова с Председате
лем Совета Министров Французской Республики Ги Молле и Министром Иностран
ных Дел Франции К. Пино.

С советской стороны на переговорах присутствовали: Н. Т. Федоренко,
С. А. Виноградов, I. Ф. Ильичев, А. А. Арутюнян, А. С, Аникин, А. А. Шведов.

С французской стороны на переговорах присутствовали: Р. Масеигли, М. Де- 
жан, Ж. Бриан, Ш. Бошар, А. Верэ, Э. Ноэль, П. Барадюк.

На утреннем заседании продолжалось обсуждение проблемы разоружения, при
чем был затронут комплекс вопросов, связанных с этой проблемой.

На дневном заседании состоялся обмен мнениями по вопросу об оказании эко
номической помощи слаборазвитым странам, а также о положении на Ближнем и 
Среднем Востоке и в Юго-Восточной Азии.

Во время указанных заседаний состоялся откровенный и полезный обмен мне
ниями в дружественной обстановке.

Автоматизация контроля 
работы станков \- ,

ПРИЕМ К. Е. ВОРОШИЛОВЫМ
Председателя Совета Министров Франции 

г-на Ги Молле и Министра Иностранных Дел 
Франции г-на Кристиана Пино

17 мая 1956 года Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилов принял Председателя Совета Министров Франции г-на Ги Молле и Мини
стра Иностранных Дел Франции г-на Кристиана Пино.

Г-на Ги Молле и г-на Кристиана Пино сопровождали: Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Франции в СССР г. М. Дежан, Генеральный секретарь Министерства 
Иностранных Дел Франции г. Р. Масеигли, Директор кабинета Председателя Совета 
Министров г. Ж. Бриан, Директор кабинета Министра Иностранных Дел г. Ш. Бо
шар, начальник кабинета Председателя Совета Министров г. Э. Ноэль, секретарь 
Министерства Иностранных Дел г. И. Дэлайе.

В беседе принял участие Первый Заместитель Председателя Совета Министров 
СССР и Министр Иностранных Дел СССР В. М. Молотов.

На приеме присутствовали Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР во Франции С. А. Вино
градов, начальник Протокола Президиума Верховного Совета СССР Г. И. Фомин.

(ТАСС).

В Президиуме В Ц С П С

го
Сталинская область, 

машиностроительного
В третьем механическом цехе ново-краматорско- 
завода имени Сталина закончено оборудование

Президиум ВЦСПС принял постановле
ние о порядке выдачи больничных лист
ков рабочим и служащим, направляемым 
на амбулаторное курортное лечение.

Центральным, республиканским, обла
стным, фабрично-заводским и местным ко
митетам профсоюзов предложено разъяс
нять рабочим и служащим порядок предо
ставления отпусков по больничным лист
кам при направлении на амбулаторное 
курортное лечение по курсовкам за счет 
средств социального страхования, а также 
вести контроль за правильностью выдачи 
больничных листков.

Пособие по временной нетрудоспособно
сти в этом случае выдается, если очеред
ного и дополнительных отпусков у рабо

чего или служащего недостаточно для ле
чения и проезда на курорт и обратно и 
если путевка выдана за счет средств со
циального страхования бесплатно или е 
оплатой 30 процентов стоимости. Пособие 
выплачивается за весь срок лечения е 
прибавлением времени на проезд на ку
рорт и обратно, но за вычетом очередного 
и установленных дополнительных отпу
сков. Больничный листок выдается за вы
четом очередного и - дополнительных отпу
сков и тогда, когда отпуска использованы 
до отъезда на курорт. В этом случае ад
министрация может предоставить на недо
стающее время отпуск без сохранения за
работка.

(ТАСС).

первой в стране системы автоматического учета работы металлорежущих 
станков и внутрицеховой сигнализации. Аппаратура изготовлена по зака
зу машиностроителей Ленинградским институтом точной механики и 
оптики.

В диспетчерской цеха установлен пульт с приборами, подключенными 
к каждому станку. Два счетчика регистрируют использование станка по 
основным измерителям: мощности и машинному времени. По их показа
ниям диспетчеру легко установить, насколько правильно подобрана техно
логия обработки деталей, режимы резания, инструменты.

Причины простоя фиксируются световой сигнализацией. Под руками у 
каждого станочника на небольшой подставке установлен прибор-датчик, 
напоминающий обыкновенный диск телефонного аппарата. Остановив 
станок и набрав условный номер, рабочий посылает сигналы в инструмен
тальную кладовую, когда ему нужно заменить изношенный • инструмент, 
в слесарную и электромастерские, если нужно устранить какую-либо не
исправность. Параллельно эти сигналы отражаются на диспетчерском 
пульте управления.

Таким же способом вызывается к станку мастер, представитель отде
ла технического контроля, запрашивается кран, чтобы снять со станка 
тяжеловесную деталь. Условные сигналы ставят в известность и об отсут
ствии у станочника наряда, чертежей, заготовок. В случае промедления 
в обслуживании станка, диспетчеру видно, по чьей вине происходит за
держка в работе. При помощи телефонной и радиосвязи он принимает ме
ры по ликвидации простоя оборудования.

Новая система учета в работе станков и внутрицеховой сигнализации 
обеспечивает увеличение производительности уникального оборудования 
не менее чем на пятнадцать процентов.

На снимке: в диспетчерской. У пульта управления
Лузан и техник-оператор Т. И. Шарабан (справа).

(Фотохроника ТАСС).
В. Д.

диспетчер

Роэюдение Куйбышевского моря

Итоги соревнования колхозов СССР  
за высокие надои молока

В Министерстве сельского хозяйства 
СССР подведены •итоги соревнования кол
хозных животноводов за высокие надои 
молока в зимний период.

За семь месяцев — с первого октября 
по первое мая — производство молока воз
росло на колхозных фермах на 59 процен
тов по «равнению с тем же периодом 
прошлого года.

Значительные запасы силоса, в особен
ности кукурузного, сыграли большую роль 
в повышении продуктивности коров. За 
семь месяцев от каждой коровы в колхо
зах получено в среднем на 202 килограм

мом в прошлом году зама молока больше, 
это же время.

В полтора раза увеличили производство 
молока колхозы РСФСР, почти вдвое — на 
Украине и в Молдавии.

На первое место вышли колхозы Мо
сковской области, надоившие от каждой 
коровы по 1.160 килограммов молока — 
на 455 килограммов больше прошлогодне
го. В числе передовиков — сельхозартели 
Николаевской, Рязанской, Черновицкой, 
Ленинградской и многих других областей 
страны.

(ТАСС).

КАЗАНЬ, 17 мая. (ТАСС). Заместитель 
Председателя Совета Министров Татарской 
АССР В. II. Головин в беседе с корреспон
дентом ТАСС рассказал:

— В будущем году, как известно, ча
ша водохранилища Куйбышевской ГЭС бу
дет заполнена до проектных отметок. На 
территорию Татарии падает две трети всей 
его водной поверхности. Усилиями рабо
чих и специалистов леспромхозов и кол
хозников в республике произведена выруб
ка и очистка припойменных лесов п ку
старников на площади 126,5 тысячи гек
таров. В зоне затопления заготовлено свы
ше 3,2 миллиона кубометров леса. Более 
трех миллионов кубометров древесины уже 
вывезено пз затопляемых мест. До конца 
текущего года все лесоочпстные работы 
на дне водохранилища будут закончены.

Большая работа проведена по подготов
ке специальных тоневых участков, созда
ваемых для нужд промышленного рыбо
ловства. Они уже подготовлены на пло
щади в 64 тысячи гектаров. К концу это

го года она увеличится еще на 20 тысяч 
гектаров.

Из зоны затопления на новые места бу
дущего морского побережья перенесено 
более 8,5 тысячи индивидуальных ясилых 
домов. Последняя тысяча их будет переме
щена в течение летних месяцев этого го
да. Полностью переселено на более высо
кую отметку 56 сел со всеми хозяйствен
ными, общественными постройками, а 
занимавшиеся ими места очищены, обра
ботала в санитарном отношении и подго
товлены к затоплению в соответствии е 
установленными требованиями.

В ближайшие два — три месяца мы 
должны закончить все работы по перене
сению государственных, общественных и 
частных строений из затопляемой зоны. В 
связи с этим нельзя не отметить медли
тельность, которую проявляют руководи
тели Министерства речного флота СССР в 
этом вопросе.

Специальная комиссия на днях присту
пит к приему второй очереди затопляемой 
зоны Куйбышевского водохранилища.

ВесЬ советский народ поддерЖивает 
Заявление своего Правительства

☆ ☆
__ W
Наше желание—жить и трудиться в мире

С орок миллионов рублей экономии
Подведены итоги работы рационализато

ров и изобретателей на предприятиях тек
стильной промышленности СССР в первом 
квартале нынешнего года.

От рабочих, инженеров и техников по
ступило около 22 тысяч рационализатор
ских предложений, в то время как за весь 
прошлый год их было внесено 65 тысяч. 
Годовая экономия от внедренных в первом 
квартале технических усовершенствова
ний, изобретений и рационализаторских 
предложений составляет 40.468 тысяч 
рублей.

Свыше 1.700 предложений внедрено на 
предприятиях хлопчатобумажной промыш
ленности Москвы и Московской области. 
Благодаря работам рационализаторов на 
зарайской фабрике «Красный .Восток» до
стигнута высокая производительность

ткацкогб оборудования при выработке 
сатина — более 14 тысяч уточин в один 
станко-час при низкой обрывности нитей 
основы. На Ореховском комбинате начали 
применять полуавтомат для шлифовки пе
чатных валов. На фабрике имени Красной. 
Армии и Флота чесальные машины осна
щены электроостановами.

От ивановских текстильщиков поступи
ло за квартал свыше 2.700 рационализа
торских предложений.. На хлопчатобумаж
ных предприятиях Иваново и Ивановской 
области работало около пятисот комплекс
ных бригад рационализаторов, проведено 
15 общественных смотров. Экономия от 
внедренных в первом квартале предложе
ний превысила 3.700 тысяч рублей.

(ТАСС).

Чувство высокого патриотизма и гордо
сти за свою Родину, идущую в авангарде 
борьбы за мир, вызвало у рабочих москов
ского станкостроительного завода имени 
Орджоникидзе Заявление Советского пра
вительства.

— Мы, пять молодых рабочих завода, 
живем в одном общежитии. Все вместе 
мы читали Заявление Советского прави
тельства по вопросу о разоружении. Не 
только за себя, но и за всех моих четы
рех товарищей я могу сказать, что это 
Заявление полностью выражает наше же
лание жить и трудиться в мире, — ска
зал токарь А. Дроков.

— Нельзя привести более убедительно
го доказательства последовательной борь
бы Советского правительства за мир и 
разоружение, чем решение о демобилиза
ции миллиона двухсот тысяч человек, — 
заявил токарь В. Зимин. — Все народы

видят, что наша страна искренне стремит
ся к миру и дружбе. Я думаю, и надеюсь 
все со мной согласятся, что об искренно
сти в разговорах о мире следует судить 
по делам. Заявление нашего Правитель
ства является практическим вкладом со
ветского народа в дело борьбы за даль
нейшее ослабление международной напря
женности.

— Я считаю, что международная обста
новка сейчас уже такая, что нужно и 
можно говорить только о мире, а не о 
войне, и спорные вопросы также решать 
мирно, — заявил рабочий завода А. Го- 
ловченков. — Надо надеяться, что пра
вительства других стран поддержат бла
городный почин Советского правительства, 
направленный к укреплению мира и 
дружбы между народами.

(ТАСС).

Советские люди единодушно одобряют внешнюю 
политику родного правительства

НовЫе поселки
ЯРОСЛАВЛЬ, 17 мая. (ТАСС). За по

следнее время в сельских районах обла
сти возникли десятки новых поселков. 
Число их продолжает расти.

На территории Петровского района сей
час сооружается большой поселок для 
рабочих и служащих Ивановского торфо- 
предприятия. Прямые улицы застроены 
двухэтажными каменными домами е во
допроводом и центральным отоплением. 
Имеются амбулатория, библиотека, ста
ционарная киноустановка, детский сад и 
ясли. В центре выделяется красивое зда

ние школы. Главная магистраль будет 
заасфальтирована.

В Некоузском районе, на берегу Ры. 
бинского водохранилища, недавно вырос 
поселок научных работников биологиче
ской станции Борок.

Благоустроенные поселки созданы для 
механизаторов Щербаколской машинно- 
тракторной станции, рабочих и служащих 
Нагорьевского и Середского льнозаводов, 
торфяников Берендеевекого торфопред- 
приятия, железнодорожников Рыбинского 
узла, рабочих совхоза «Красный Октябрь».

ЛЕНИНГРАД, 17 мая. (ТАСС). На пред
приятиях, в учреждениях, учебных заве
дениях проходят беседы и читки Заявле
ния Правительства СССР о разоружении. 
Токарь завода «Севкабель» Ф. Новиков во 
время беседы об этом важном документе 
заявил:

— Советским людям мир и дружба 
между народами близки и дороги. Мы 
знаем, что ни один простои человек на 
земном шаре не хочет войны. Вот почему 
миролюбивая политика нашего правитель
ства находит горячую поддержку у про
стых людей всех стран. Решение нашего 
правительства о сокращении вооружен
ных сил является новым доказательством

стремления Советского Союза к миру, к 
дружбе между народами. Мы приветствуем 
это решение от всего сердца, оно глубоко 
отвечает нашим интересам.

Слесарь-сборщик металлического завода 
IO. Валунов сказал:

— Знакомясь с этим Заявлением, наро
ды всего мира еще и еще раз убедятся в 
неизменной миролюбивой политике Совет
ского правительства. В прошлом году я в 
числе 640 тысяч человек был досрочно 
демобилизован из рядов Советской Армии. 
Меня хорошо встретили, помогли подо
брать работу по душе. Я с радостью тру
жусь во имя дальнейшего расцвета родной 
страны.

☆ ☆

Еще одно проявление мирной политики 
нашего государства

Томские энергетики е большим одобре
нием встретили Заявление Правительства 
СССР по вопросу о разоружении. Этот до
кумент они восприняли как еще одно про. 
явление мирной политики нашего госу
дарства.

— Второе по счету сокращение числен
ности вооруженных сил СССР, — сказал 
старший кочегар ГЭС-1 то®. Загумен
ный,—ярко свидетельствует о том, что мы 
не готовимся к войне, мы стремимся к 
миру, хотим развивать народное хозяйство 
и жить в дружбе с народами всех стран

мира. Этот смелый шаг Правительства по
лучает всеобщее одобрение потому, что 
отвечает кровным интересам всех совет
ских людей.

— Предложения, содержащиеся в Заяв
лении нашего Правительства, воодушевля
ют нас на новые успехи в труде, — за
явили машинист паровой турбины тов. 
Рудаков, старший машинист тов. Прохо
ров, кочегар тов. Кирсанов, слесари 
тт. Толстенно и Ковальчук. — Кто не на 
словах, а на деле хочет мира и процвета
ния, тот последует вдохновляющему при
меру Советского Союза.

Решение правительства— воля народа

Слоно колхозников
СМОЛЕНСК, 17 мая. (ТАСС). Живой от

клик среди колхозников деревни Мушко- 
вичи. Ярцевского района, вызвало Заявле
ние Советского правительства по вопросу 
о разоружении.

— Наше Правительство снова делом до
казало, что оно добивается мира, счаст
ливой и спокойной жизни для всех лю
дей на земле, — сказал колхозник Семен 
Качанов. — Я думаю, что правительства

США, Англии, Франции, если они так 
же, как и мы, стремятся к миру, должны 
начать сокращать свои вооруженные силы 
и вооружение.

Доярка А. Коваленкова, бригадир 
Т. Гастилов, плотник В. Ермачков, моло
дой колхозник Н. Колосков единодушно 
приветствуют решение Советского прави
тельства сократить вооруженные силы и 
вооружение.

Коллектив томской швейной фабрики 
№ 5 горячо одобряет Заявление Прави
тельства СССР по вопросу о разоружении, 
миролюбивую внешнюю политику Совет
ского государства, которая является выра
жением воли многомиллионного советского 
народа. Читая Заявление Правительства 
СССР, работницы фабрики заявляют, что 
это — акт величайшего миролюбия, вдох
новляющий пример Советского Союза в 
борьбе за ослабление международной на
пряженности.

— Мы полностью одобряем мудрое ре
шение нашего Правительства, — сказала 
швея тов. -Адамович. — Перед нами ве
ликая цель — построение коммунизма. 
Для достижения ее мы не пожалеем сил. 
Нам нужен мир. Осуществление гран
диозной программы шестой пятилетки 
сделает нашу жизнь еще краше. Нам 
нужно жить и трудиться, строить и 
учиться, чтобы полнее использовать не. 
исчислимые богатства страны на благо 
советского человека. Новый шаг Совет
ского правительства к ослаблению меж
дународной напряженности наполняет нас 
уверенностью в том, что вее народы и 
правительства мира еще раз убедятся, что 
у нас нет стремления к войне. Мы стре
мимся к миру.

,С чувством великой благодарности от

зываются о решении Правительства жен
щины-матери. Они видят в этом докумен
те проявление заботы Коммунистической 
партии и правительства о дальнейшем 
развитии народного хозяйства страны.

— Я с большим вниманием вслушива
лась в каждое слово Заявления нашего 
Правительства, когда его передавали по 
радио, — говорит мастер конвейера Бро
нислава Фадеевна Павлова, — и оста
лась очень довольна. Еще 1.200 тысяч 
человек займутся мирным трудом. Это по
может нам успешно осуществить намечен
ную I I  съездом партии грандиозную про
грамму тестой пятилетки.

Женщины всего мира должны еще ре
шительнее выступать против тех, кто 
усиливает гонку вооружений, кто вся
чески тормозит решение вопроса о 
разоружении и запрещении атомного 
оружия. Мы еще не забыли и никогда 
не забудем, сколько пришлось нам пере
жить горя, перенести трудностей во вре
мя второй мировой войны. Повторения 
этого мы не хотим. От имени всей брига
ды, которой я руковожу, мне • хочется 
выразить большую благодарность ва
шему правительству, которое в шгтере • 
сах миролюбивых народов всего мира 
смело сделало новый шаг к ослаблению 
международной напряженности.
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125 гектаров за сутки
п л о х о

ПАРБНГ. (По телефону), Итоги первой 
пятидневки сева для колхозов Парбигского 
района оказались неутешительными. На 
9.540 гектаров зерновых колхозы и МТС 
посеяли только 1,260 гектаров. Низкие 
темпы полевых работ не могли, конечно, 
не вызвать законной тревоги у руководи
телей, райкома партии и райисполкома. В 
срочном порядке, но без всесторонней и 
глубокой проверки и анализа дел на ме
стах, было принято постановление бюро 
райкома КПСС о ходе весеннего сева. В по
становлении говорится обо всем: о наруше
нии агротехники и простоях тракторов, о 
низкой выработке механизмов и о плохой 
организации массово-политической работы 
на севе. Но в постановлении не говорится 
о главном — где и по чьей вине происхо
дят все эти безобразия, не названо ни од
ного конкретного виновника нарушения 
агротехники.

Естественно, что такое неконкретное 
постановление никого не встревожило и 
не заставило задуматься над тем, как по
править положение дед на весеннем севе.

В райкоме КПСС и райисполкоме мед
ленные темпы полевых работ склонны 
объяснять затяжной весной и дождями, 
которые прошли в районе. Конечно, за
поздалая весна отодвинула сроки начала 
полевых работ, но она ни в коем случае 
не могла повлиять на темпы сева. По 
расчетам, колхозы района могут ежесу
точно засевать не менее 2 тысяч гектаров 
зерновых, а фактически засевают 1.000—
1.100 гектаров.

Причина низких темпов сева — много
численные организационные . неполадки, 
которые происходят дотому, что полевы
ми работами во многих колхозах работни
ки МТС и правления руководят «вообще», 
неконкретно.

Имеется много фактов, когда посевные 
агрегаты часами простаивают из-за не
своевременной подвозки семян. По этой 
причине, например, простоял почти всю 
ночь с 15 на 16 мая посевной агрегат, 
работающий на полях колхоза «Верный 
путь». Более четырех часов простоял из- 
за отсутствия семян посевной агрегат в 
колхозе имени Маленкова, хотя на нехват
ку автогужевого транспорта сельхозартель 
пожаловаться не может.

Серьезно сдерживают темпы сева ча
стые поломки тракторов и сеялок. У мно
гих сеялок не действуют высевающие ап
параты. Это говорит о том, что Парбиг- 
екая МТС, как и в прошлом году, плохо 
отремонтировала прицепной инвентарь.

В МТС не налажена оперативная техни
ческая помощь тракторным бригадам. 
Имеются факты, когда изготовление от
дельных деталей и частей, необходимых 
для тракторов и прицепных машин, задер
живается в мастерской на день и больше. 
Дежурство слесарей и токарей ночыо не 
организовано.

Рассчитывая только на технику машин
но-тракторных станций, многие колхозы 
не включают в полевые работы лошадей. 
Лошади, как правило, используются толь
ко на подвозке горючего и семян. Ни в 
©дном колхозе конные сеялки в работе не 
участвуют.

Механизаторы бригад, обслуживающих 
колхозы имени Андреева, имени Вороши
лова, имени Кагановича, систематически 
не выполняют сменных норм. Тракторы 
здесь используются с неполной нагруз
кой. В колхозе имени Маленкова трактор 
АТЗ-НАТИ 17 мая, например, целый день 
буксировал только одну сеялку. Таких 
фактов много.

Партийные организации колхозов и 
МТС ослабили организаторскую работу на 
севе, а райком партии, его секретари по 
зонам МТС не замечают этого крупнейше
го недостатка в организационной работе.

Представители райкома и райисполкома, 
находящиеся в колхозах, все вопросы, 
связанные с организацией весеннего сева, 
решают помимо первичных парторганиза
ций. Т. КУРИЛОВИЧ.

Мы работаем в колхозе «Путь ж комму
низму», Кожеинивовского района, вдееь 
же работают трактористы бригады тов, 
Харченко. Мы с ними соревнуемся за 
сжатые сроки сева, нысокую выработку,

Коллектив нашего посевного агрегата 
добился высокой выработки. Сцепом 
трех сеялок на тракторе ДТ-54 мы ежесу
точно засетшм по 110—115 гектаров, а 
13 мая засеяли 125 гектаров. Сев ведем с 
црикатыванием почвы,

Работаем, конечно, с большим напряже
нием. Плаче сейчас и нельзя. Ведь мы за
кладываем основу получения высокого 
урожая в 1956 году.

Мы призываем все коллективы сиятель
ных агрегатов работать е еще большим 
напряжением сил, засевать за сутки не 
менее За—40 гектаров на каждую сеял
ку.

Мы завершаем сев • всех зерновых 
культур в обслуживаемой бригаде на 
площади 825 гектаров. Потом поедем по

могать другим колхозам. Заверяем, что и 
внредь будем работать, не снижая тем
пов, засевать в сутки не менее 110—120 
гектаров.

МАСЛЕНКИН. Н. КАЗАНЦЕВ, 
трактористы.

П. РУЧКИН. В. АКУЛИЧ, А. ПИСКА
РЕВ, Петр и Павел ГЛАЗЫРИНЫ,

Н. СИНЕЛЬНИКОВ —  сеяльщики.
Д. ИВАНОВ, 

бригадир тракторной бригады 
Чилинской МТС.

Ш з у ч в :  м  ш р м л х е ш м  у  с е б я

КАК GEKTb КУКУРУЗУ БЕЗ МЕРНОЙ ПРОВОЛОКИ
Квадратно-гнездовой сев кукурузы и ря

да других сельскохозяйственных культур 
прочно входит в жизнь.

Однако практика убедительно доказыва
ет, что разбивка поля на квадраты при 
помощи мерной проволоки — работа очень 
громоздкая. Более того, далеко не на каж
дом массиве, особенно в нашей области, 
где поля невелики, а конфигурация их 
сильно изломана, можно производить раз- 
метку при помощи мерной проволоки. Се
ялка, снабженная мерной проволокой, стра
дает еще одним неудобством. Для ее об
служивания требуется бригада из 5 чело
век, не считая тракториста.

Последнее время творческая мысль ин
женеров и новаторов сельскохозяйственно
го производства настойчиво искала пути 
избавления от мерной проволоки.

Правильное решение нашли механиза
торы Кабардинской области. Они создали 
приспособление, позволившее без помощи 
мерной проволоки сеять квадратным спо
собом.

В прошлом году кукурузосажалками и 
переоборудованными сеялками Т-8-2А, ос
нащенными приспособлениями, в Кауарде 
были засеяны огромные площади. Резуль
таты превзошли все ожидания. Оборудо
ванные приспособлением сеялки дали пра
вильные квадраты. На каждом сеятельном 
агрегате высвободилось по четыре челове
ка. Сев кукурузы производился трактори
стом и одним сеяльщиком. Вдвое сократи
лось время, затрачиваемое на сев.

Обобщив опыт кабардинских механиза
торов, Министерство сельского хозяйства 
приняло решение распространить его.

Коллектив Асинорской МТС, следуя при
меру кабардинцев, в короткое время осна
стил приспособлениями pee S кукурузоса
жалок и переоборудованных сеялок. Все ра
боты были произведены за три дня в ус
ловиях станции без больших производст
венных усилий и материальных затрат.

Приспособление очень просто по своему 
устройству и может быть изготовлено в 
любой машинно-тракторной станции. Вот 
примерное описание приспособления и 
принципа его работы.

К- прицепному устройству сеялки при
варивается или прикрепляется болтами 
рамка из углового железа 50 ммХ50 мм, 
при этом крайняя полка рамки должна от
стоять от рамы сеялки не менее, чем на 
200 миллиметров.

На рамку прикрепляются приводной ва
лик и валик эксцентрика. Валики распо
ложены друг от друга на расстоянии 
700 — 800 миллиметров. Вращаются ва
лики на шариковых подшипниках типа 
11205. Диаметр валиков должен быть не 
менее 25 миллиметров.

На приводной валик устанавливается 
Звездочка девятизубовая. Удобнее всего ис
пользовать для этой цели звездочки е ком
байна «Сталинец-6», которые всегда име
ются в МТС. На валик эксцентрика уста
навливается двухшаговая звездочка, при
меняемая на транспортере вороха комбайна 
«Коммунар». Звездочки соединяются при
водной цепью.

Приводной валик соединяется с валом 
отбора мощности трактора через кардан
ную передачу.

На ведомом валике (валик эксцентрика) 
устанавливается эксцентрик, который при 
помощи кронштейна с роликом иовдрачи- 
вает квадратный вал сеялки. Ролик дол
жен быть диаметром 120 миллиметров из 
прочной стали и вращаться на осп. Роли
ком может служить отработанный шарико
вый подшипник указанного диаметра.

Приспособление работает от вала отбора 
мощности трактора. Через карданную пе
редачу вращение передается на приводной 
валик.

Парой звездочек и ценной передачей 
обороты валика эксцентрика снижаются 
из расчета один оборот на каждые 700 
миллиметров движения трактора с сеял
кой. При этом эксцентрик, ударяя по ро
лику кронштейном, поворачивает квадрат
ный рад, соединенный С клапанами сеял
ки. Нужное количество зерен кукурузы 
падает в почву. Сделав полный оборот, 
эксцентрик снова открывает клапаны.

Если учесть, что клацаны расположены 
на расстоянии 700 миллиметров друг от 
друга, а приспособление заставляет от
крывать клапаны через каждые 700—710 
миллиметров движения трактора, то ста
нет ясно, что цосев производится правиль
ными квадратами.

Расчет звездочек делается отдельно 
для каждой марш трактора и для каждой 
скорости.

Вышеописанное приспособление рассчи
тано для трактора «Беларусь», чаще всего 
применяемого на севе кукурузы. При ра
боте на второй скорости сеялка будет 
опускать зерна в почву через каждые 72 
сантиметра, при работе на третьей скоро
сти — через каждые 69 сантиметров.

Подобные приспособления могут успеш
но использоваться и на картофелесажал
ках.

Главный инженер Асиновекой МТС 
Иван Пантелеевич Шподаренко и инженер 
по сельхозмашинам в МТС Евгений Инно
кентьевич Соболев, которые занимались 
переоборудованием сеялок, провели испы
тания приспособления. Приспособление по
казало хорошие экенлоатационные качест
ва и дало высокое качество цосева.

На еншидах: приспособление для посева кукурузы квадратно-гнездовым способом без мерной проврлокр.

Ждем конкретной, 
дедовой помощи

' Колхоз имени Ленина — одно из наи
более отстающих хозяйств Кривошеинско- 
го района. Из года в год сельхозартель 
получает крайне низкие урожаи зерновых 
и технических культур; сильно запущено 
здесь животноводство.

Ряд причин Обусловил отставание ар
тели. Это, прежде всего, низкий уровень 
руководства колхозом на протяжении дли
тельного времени (с 1950 года в артели 
сменилось 5 председателей и 7 заместите
лей председателей колхоза, неоднократно 
сменялись бригадиры, заведующие ферма
ми). Крайне плохо обслуживает колхоз
Ерцвощеинекая МТС.

Быстрее ликвидировать все недостатки 
и-упущения, в ближайшие годы сделать 
колхоз передовым — в этому сейчас на
правлены все помыслы н стремления кол
хозников.

Обсуждая исторические решения XX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза, колхозники наметили меры 
по экономическому укреплению своего 
хозяйства, крутому увеличению в блдаай- 
щие годы производства зерна, мяса, моло
ка, яиц и других сельскохозяйственны?; 
продуктов. Мы пересмотрели ранее на
меченные планы на 1956 — 1960 
годы, вскрыли резервы для досрочного 
выполнения заданий шестой пятилетки. 
Уже в нынешнем году производство мяса 
будет увеличено в колхозе в 1,5 раза, 
молока — в 1,6 раза, возрастут валовые 
сборы зерна, льна, картофеля и овощей. 
В прошлом году мы сеяли 90 гектаров 
кукурузы, нынче посеем $00 гектаров с; 
тем, чтобы не только обеспечить общест
венное животноводство силосом на зиму, 
но и использовать кукурузу для зеленой 
подкормки в летние месяцы. Намечено 
провести ряд мероприятий по повышению 
урожайности нолей,

Правление колхоза паршкидает возмож
ности для улучшения организации труда 
и повышения трудовой активности кол
хозников.

С начала текущего года введено ежеме
сячное авансирование членов сельхозарте
ли, Пересмотрены нормы выработки. Это 
положило конец бесхозяйственности в рас
ходовании трудодней.

Колхозникам, выработавшим за год па 
полеводческих работах 400 трудодней, на 
животноводческих — 600 трудодней, бу
дет предоставляться 24-дневный отпуск с 
сохранением среднего заработка; вырабо
тавшим за род в полеводстве 300 трудо
дней, в животноводстве — 500 трудодней, 
будет предоставляться 12-дневный отпуск 
с сохранением среднего заработка.

Недавно в колхозе пересмотрен Устав 
сельскохозяйственной артели. Колхозника 
с больший активностью вносили предложе
ния об изменении ряда устаревших поло
жений в основном законе колхозной жиз
ни. Приусадебные участки уменьшены, 
размер их, по новому Уставу, будет зави
сеть от степени участия той или иной 
семьи в общественном труде. Колхозники 
могут лишить приусадебных участков тех, 
кто будет нерадиво относиться в общест
венному труду.

Определен новый порядок управления 
колхозом. Теперь важные допросы колхоз
ной жизни будут решаткся на собрании 
уполномоченных, избираемых в каждой 
бригаде (один уполномоченный от трех 
трудоспособных членов артели), сроком на 
два года. Это намного улучшит руковод
ству В колхозе —пять населенных пунк
тов. Ну®® представить, сколько труда 
стоило нам собрать общее собрание. Те
перь эта трудность отпадает.

Все эти меры, безусловно, будут спо
собствовать успешному выполнению наме

ченных нами планов по крутому увеличе
нию производства сельскохозяйственных 
продуктов, досрочному выполнению зада
ний шестой пятилетки.

Однако нашему колхозу, как сильно 
Отстающему, требуется помощь районных 
и областных организаций, Хотелось бы, 
прежде всего, чтобы райком КПСС более 
конкретно руководил колхозом, глубже 
вникал в его экономику- Я работаю пред
седателем колхоза десятый месяц. Трудно
стей в руководстве колхозом у меня, ко
нечно, немало, а помощи от райкома КПСС 
я не получаю. За 9 месяцев моей работы 
первый секретарь райкома партии тов. 
Агашев не нашел времени для того, чтобы 
детально побеседовать со мной, разобрать
ся в экономике колхоза. Тов. Агащев не
сколько раз бывал в нашем колхозе, но 
всегда — наспех, проездом. Естественно, 
что, не зная глубоко положения дел в 
колхозе, секретарь райкома ограничивает 
руководство делами артели общими указа
ниями на совещаниях, бюро и т. д.

Не стремится глубоко изучить экономи
ку колхоза, возможности для круто
го подъема хозяйства и инструктор
ская группа райкома КПСС по зоне Кри- 
вощеинскон МТС, Инструкторы ни за что 
конкретно не отвечают, ограничиваются 
ролью посторонних наблюдателей. В част
ности, инструктор тов. Гудьнаиакрв, за
крепленный за нашим колхозом, строит 
свою работу так: приедет, соберет сведе
ния о надоя? мрлока, о количестве прове
денных с колхозниками читок и бесед, 
выпущенных стенных газет и уезжает 
обратно.

Не вникая глубоко в ЭКОНОМИКУ колхо
за, не зная его нужд, райком КПСС не 
оказывает колхозу помощи в решении 
многих насущных вопросов.

Необходимо значительно, резко улуч
шить работу обслуживающей колхоз 
Лрнвощбинскрй МТС, повысить ответст
венность станции за подъем все? отрас
лей колхозного производства и в первую
очередь, — за укрепление отстающих
колхозов. Такой ответственности, на наш

взгляд, руководители станции не чувству
ют, к обслуживанию колхозов они до сих 
пор подходят как подрядчики.

МТС плохо выполняет договорные обя
зательства с колхозом, не борется за вы
сокопроизводительное использование тех
ники, сокращение сроков и улучшение 
качества проведения основных сельскохо
зяйственных работ. В прошлом году, на
пример, весенний сев в колхозе продол
жался больше 30 дней, уборка урожая — 
больше 60 дней. В результате урожай 
получен низкий, во время уборки допуще
ны большие потерн зерна.

По договору е колхозом МТС должна 
была произвести на значительной площа
ди стогование сена. К началу сеноуборки 
из МТС привезли стогометатель. Но он 
так и простоял без дела на усадьбе.

В нашем колхозе очень бедные водо
поями пастбища. Детом прошлого года мы 
заключили с МТС договор на рытье трех 
прудов. Но бульдозер был прислан в кол
хоз лишь в ноябре. Договор не был выпол
нен.

О безразличии руководителей МТС к 
нуждам отстающего колхоза говорит сле
дующий факт. В марте Кривошеинская 
МТС получила несколько новых тракторов 
ДТ-54, Один из них должна была полу
чить. тракторцая бригада, обслуживающая 
наш колхоз, Но руководители станции сде
лали по-иному: предназначавшийся нам
трактор они отправили в колхоз имени 
Калинина, а из этого колхоза к нам при
слали старый трактор.

На отчетно-выборном собрании члены 
нашей сельхозартели резко критиковали 
руководителей Кривошеинской МТС за 
плохое использование техники, низкое ка
чество обработки почвы, затяжку полевых 
работ, равнодушие к вопросам животновод
ства.

Руководители станции согласи,диеь с 
этой справедливой критикой. Но вот на
ступило время составления нового догово
ра с МТС, и м|л увидели, что никаких 
выводов из критики они не сделали. В 
договоре на 1956 год MTQ предусматри
вает провесщ убррку урожая за... 40
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О Б З О Р  П Е Ч А Т И

ОТ СЛУЧАЯ К СЛУЧАЮ
За последние шесть месяцев в газете 

«Советский север» (г. Колпашево) опуб
ликовано немало материалов о работе лес. 
ной и местной промышленности, о работе 
колхозов и Чажемтовской МТС. Газета ос
вещала деятельность партийных и совет
ских организаций, учебных, культурно- 
просветительных учреждений, торговых 
предприятий. Но невольно возникает во
прос: а есть ли рыболовные угодья в 
Колпашевском районе? Есть ли в Колпа
шево рыбная промышленность?

— Конечно, есть, — может ответить 
редакция. Кодпашевский район распола
гает первоклассными рыбопромысловыми 
водоемами. Об этом сказано в статье ин
спектора Нарымской инспекции рыбоохра
ны Т. Казанцева «Увеличить рыбные за
пасы», опубликованной 27 января 1956 
года в «Советском севере»,

В колхозах района имеются рыбопро
мысловые бригады. Как они работают, чи
татель может узнать из сводки о ходе вы
полнения квартального плана добычи ры
бы, опубликованной в газете от 26 фев
раля,

Есть в районе и моторно-рыболовная 
станция. В номере от 9 марта опублико
ван отчет о заседании производственного 
совета МРС.

Действительно, все это напечатано в 
«Советском севере». Справедливости ради 
можно назвать еще две консультации и 
полдесятка информационных материалов о 
работе рыбной промышленности района. 
И это все, что можно найти в полугодо
вом комплекте газеты.

Колпашевмшй район один из крупней
ших рыбодобывающих районов нашей об
ласти. В г. Колпашево находится круп
нейший в области рыбоконсервный ком
бинат. Наконец, и это нельзя забывать 
редакции «Советского севера», в г. Кол
пашево находится Томский госрыбтрест.

Наличие крупной рыбопромысловой и 
рыбообрабатывающей промышленности в 
районе обязывало «Советский север» не 
от случая к случаю, не в порядке инфор
маций, а глубоко и всесторонне осве
щать работу рыбаков и работников рыбо
обрабатывающей промышленности.

Рыболовецкие бригады колхозов и гос- 
лова Колпащевского района уопещно вы
полнили план первого квартала текущего 
года. Но их успех был бы еще' большим, 
если бы «Советский север» не стоял в 
стороне, а активно вмешивался в работу 
рыболовецких бригад, развивал критику 
недостатков, освещал опыт передовых рьы 
баков. Но этого газета не делает.

За подгода «Советский север» не опуб
ликовал ни одного обстоятельного материа
ла о работе рыболовецкой бригады колхо
за или гослова, а необходимость в этом 
была и остается. Рыбаки артели имени 
Стаханова досрочно завершили годовой 
план 1955 года. Сверх плана артель сда
ла государству около 300 центнеров ры
бы.

Как был достигнут этот успех? «Со
ветский север» об этом не рассказал.

В текущем году рыбаки этой артели 
решили добиться вылова на каждого ры
бака не менее 55 центнеров рыбы, в том 
числе в I квартале — не менее 10 
центнеров. Рыбаки обязались «изыскивать 
и осваивать новые водоемы, обратив осо
бое внимание па таежные озера». Они об. 
ратились ко всем рыбакам района с при
зывом развернуть соревнование за досроч
ное выполнение плана рыбодобычи 1956 
года. Опубликовав 18 января обязатель
ства рыбаков артели имени Стаханова, 
редакция «Советского севера» забыла о 
них,

И только в конце февраля «Советский 
север» опубликовал первую сводку (и по
ка единственную) о ходе выполнения 
квартального плана. Сводка показывала, 
что рыбаки артели имени Стаханова пле
тутся в хвосте других бригад района.

Почему передовая бригада района ока
залась отстающей, что мешает рыбакам 
выполнять свои обязательства? Редакция 
Ответила на этот вопрос общими фразами 
в комментариях к сводке. Глубокого раз
бора причин отставания в прошлом пере
довой бригады не последовало.

«Советский север» ничего не пишет н 
о работе бригад гослова.

дней, вспашку паров — к 20 июня, 
вспашку зяби — к 15 октября. Правле
ние колхоза отказалось подписать такой 
договор.

— Не подпишете договор, пеняйте на 
себя. Техники к себе в колхоз не жди
те, -г-- говорит в ответ на претензии прав
ления колхоза директор станции тов. Га- 
малеев.

-— Сроки сократить не можем, в эти 
бы уложиться! — вторит ему главный 
агроном тов. Спивак.

Несколько месяцев длится спор между 
колхозом и МТС о договоре. Знают об этом 
и райком КПСС н райисполком. Вот бы 
руководителям районных организаций и 
вмещаться, разобраться детально в работе 
Н'ГС, вскрыть резервы лучшего использо
вания мащин, повышения производитель
ности труда механизаторов. К сожалению, 
этого це делается.

Не решают районные организации и 
ряд других вопросов. Неоднократно мы 
ставили перед райисполкомом и райкомом 
КПСС вопрос о присоединении к колхозу 
граничащего с его землями участка гос- 
земфоцда, площадью в 100—150 гекта
ров. На этом участке заготавливают себе 
сено различные организации райцентра, 
колхоз же вынужден косить сено на зем
лях сельхозартели имени Сталина, в 60 
километрах. В течение нескольких лет 
этот вопрос не решается-

Члены нашей еельхозартели, решили 
электрифицировать колхоз. Приобрели два 
локомобиля, два генератора общей мощ
ностью в 60 киловатт. Мы рассчитывали, 
что еще в 1955 году загорится электри
ческий свет во всех домах колхозников и 
Па Фермах, что можно будет с помощью 
электричества механизировать многие тру
доемкие работы. Но дело затормозилось из- 
за отсутствия приводя. В течение многих 
месяцев мы не мажем достать его ни в 
райпотребсоюзе, ни в облпотребсоюзе, ни 
в Оодьхозгна.бе. До одх ПОП нам удалось 
электрифицировать лишь половину цент
ральной усадьбы колхоза, а ведь у нас— 
пять населенных пунктов.

Брльным вопросом для колхозов района 
является снабжение цх бензином, сыазоч-

В районе немало знатных рыбаков — 
мастеров лова. Передавать их опыт дру
гим, учить на их примере новичков — 
почетная задача газеты. «Советский се
вер» ничего не делает в этом отношении. 
За полтеда в газете можно найти 
лишь около пяти маленьких заметок, ин
формирующих о работе передовых бригад. 
В прошлом году «Советский, север» сде
лал попытку передать опыт мастера ло
ва бригадира Я. Ф. Логачева, руководите
ля рыболовецкой бригады колхоза имени 
Калинина. Но редакция не довела дело до 
конца, не помогла автору, и статья Я. Ф. 
Логачева получилась малосодержательной.

Успех работы рыболовецких бригад кол
хозов во многом зависит от уровня руко
водства ими со стороны моторно-рыболов
ной станции. «Советский север» не 
вникает в работу Колпашевской МРС. 
Единственный материал, опубликованный 
за это время, — отчет с производственно
го совета МРС, о котором говорилось вы
ше, да и гот дан в благодушных тонах.

Не находит должного отражения на 
страницах «Советского севера» работа 
Колпащевского рыбоконсервного комбина
та. Газета не вскрывает недостатков в 
его работе, не показывает опыта его пе
редовых людей.

Совершенно непонятно, почему «Совет, 
ский север» умалчивает о деятельности 
аппарата Томского госрыбтреста, в работе 
которого имеется много недостатков.

В газете появился лишь один материал 
с критикой деятельности одного из отде
лов треста. А ведь глубокий разбор не
достатков, принципиальная критика на 
страницах «Советского севера» оказали 
бы работникам треста существенную по
мощь.

«Советскому северу» следует система
тически и глубоко вникать в дела этой 
крупнейшей хозяйственной организации, 
находящейся в г. Колпашево, смелее раз
вивать критику, добиваться действенности 
своих выступлений.

Отстранение «Советского севера» от 
жизни и работы рыбаков, от работы рыб
ной промышленности чувствуется во всем. 
Например, в отделе «Партийная жизнь» 
за полгода опубликовано немало материа
лов. В них поднимаются разные темы, 
но в этих материалах нет ни слова о ры
баках, о руководстве партийных органи
заций рыбодобычей, о партийно-воспита
тельной работе среди рыбаков.

Не пишет газета о том, как торговые 
организации обслуживают нужды рыба
ков, как удовлетворяются культурные за
просы рыбаков на промыслах.

Все это говорит о том, что редакция 
«Советского севера» забыла о важнейшей 
отрасли хозяйства г. Колпашево и рай
она — рыбной промышленности.

Кодпашевский городской комитет 
КПСС должен помочь редакции «Советски, 
го севера» быстрее исправить допущен
ную ошибку, решительно повернуться 
лицом к рыбакам, к рыбной промышлен
ности.

Газета должна стать организатором со
циалистического соревнования колхозных 
рыбаков и работников рыбной промыш
ленности за досрочное выполнение плана 
первого года шестой пятилетки, подни
мать коренные вопросы работы и даль
нейшего развития рыбной промышленно
сти района, смело развивать критику не
достатков.

Необходимо привлечь к участию в га
зете широкий авторский актив из рыба
ков и работников рыбной промышленно
сти, чаще печатать выступления масте
ров лова, консультации по отдельным во
просам добычи и обработки рыбы, советы 
специалистов.

Газета должна усилить свою помощь 
партийным организациям в их борьбе за 
повышение производительности труда на 
рыбных промыслах и в цехах рыбообра
батывающей промышленности, за сниже. 
ние себестоимости продукции, за полное 
использование техники, за внедрение но
вых прогрессивных приемов лова рыбы и 
ее обработки, за выпуск продукции вы
сокого качества.

ными маслами. По существующему поло
жению горючее и смазочные масла мы 
должны получцть е потребсоюзе, но он на 
обеспечивает нас нефтепродуктами. Прав
лениям колхозов приходится выцращцвать 
бензин в МТС, в различных районных1 ор
ганизациях,

Сейчас," когда колхозы имеют значи
тельное количество собственной техники, 
такое положение не может быть терпи
мым. У нас в колхозе, например, имеется 
4 грузовых и 1 легковая машина, мото
ры, двигатели. 70—75 процентов време
ни они простаивают из-за отсутствия бен
зина и смазочных масел.

Нужно решить, наконец, вопрос о снаб
жении колхозов нефтепродуктами. Это по
может сельхозартелям лучше использовать 
имеющиеся механизмы, поднять произво
дительность труда.

Севообороты в колхозе введены несколь
ко дет назад, но непродуманно. Напри
мер, часть выпасов должна была разме
щаться, согласно им, на болотах, часть 
пащни — ца участках еще не раскорче
ванных лесов. В прошлом году в колхозе 
работала специальная районная комиссия 
землеустроителей н агрономов по улучите- 
ншо севооборотов. Материалы комиссии 
бцли направлены для рассмотрения и ут
верждения в облсельхозуправдеине, да так 
трм и застрялц. С октября 1955 года 
обдеельхозуправ,тонне не шлет нам ответа,

IX съезд Коммунистической партий 
Соретвкого Союза указал на необходимость 
решительного улучшения руководства кол
хозами. Крпвошеинский райком КПСС, 
райисполком должны перестроить свою ра
боту в свете норых задач. Колхозники 
ждут от партийных и советских органов 
не общих указаний и призывов, а кон
кретной, деловой помощи в решении ос
новных задач развития колхозного пшда- 
водства. В этом — одно из важнейших 
условий крутого увеличения производства' 
сельскохозяйственных продуктов, усцев!- 
ного выполнения заданий шестой пяти
летки.

И. ЖУРАВЛЕВ, 
председатель колхоза имени Ленина, 

Нривошеннокого района
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Подписка на новый заем 
продолжается с большим успехом

f  для нового
Р А С Ц В Е Т А  Р О Д И Н Ы !

* ЛЬВОВ, 17 мая. (ТАСС). Львовский 
электроламповый завод сейчас выпускает 
самые дешевые в стране электрические 
лампочки. Освоив новый вид продукции— 
электронно-лучевые трубки для телевизо
ров, предприятие настойчиво улучшает их 
качество, С большим удовлетворением 
встретил коллектив завода сообщение о 
выпуске нового займа. На многолюдном 
митинге в сборочном цехе слово попросил 
бригадир третьей линии тов. Еремннь.

— Мы приветствуем решение Совета 
Министров СССР о выпуске нового зай
ма, — сказал он. — Рабочие хорошо по
нимают, куда идут эти средства. Возьмем 
для примера наш завод. На его реконст
рукцию и расширение государство̂ уже 
израсходовало более ста миллионов рублей. 
Тут построены новые цехи — электро- 
лучевых трубок и стекольный. А в ше
стой пятилетке будут оборудованы еще 
два больших цеха. Разве можно сравнить 
сегодняшний завод с тем, каким он был 
хотя бы пять лет назад? Большая забота 
проявляется и о рабочих. Скоро мы полу
чим новый многоквартирный жилой дом, 
возле завода сооружено здание школы, по
явились магазины, детский сад. Сбереже
ния, которые мы даем взаймы государст
ву,, расходуются для нового расцвета на- 
шй| Родины, для улучшения жизни тру
дящихся.

— Коммунистическая партия и Совет
ское правительство последовательно прово
дят мероприятия, направленные на по
вышение материального' состояния совет
ского народа, — сказал в своем выступ
лении начальник цеха тов. Бунаков. 1— 
Предстоит еще многое сделать, а для этого 
нужны средства. Подписываясь на новый 
заем, мы помогаем нашему родному госу
дарству и делаем это с большой охотой и 
радостью.

К концу работы на новый заем здесь 
подписались все рабочие цеха.

Митинги, посвященные выпуску нового 
займа, состоялись также на заводе авто
погрузчиков, приводных прессов, обувной 
Фабрике и других предприятиях города. 
Повсеместно идет дружная подписка.

4 Ш Щ Ш  Ш ф м и т
и я р о д н о г и  х о з я й с т в а !  е т р я н м !

Плакат работы художника Е. Малолеткова, выпущенный Государственным 
издательством изобразительного искусства.

' (Фотохроника ТАСС).

Пенсии престарелым 
колхозникам

В колхозах Каргасокского района про
должается работа по пересмотру Устава 
сельхозартели.

В ряде колхозов решено назначить пен
сии престарелым и потерявшим трудоспо
собность колхозникам, В колхозе имени 
Суворова инвалиды труда и престарелые 
колхозники, проработавшие в колхозе 15 
лет, получают пенсию в размере 15 тру
додней в месяц. В колхозе «Заря комму
низма» пенсия престарелым колхозникам 
установлена в зависимости от стажа рабо
ты в колхозном производстве.

Общее собрание колхозников сельхозар
тели имени Маленкова предоставило пра
во правлению приобретать передовякам- 
кслхозникам бесплатные путевки на ку
рорт.

ТРУДОМ И Р У Б Л Е М

С чувством  
радости

АШХАБАД, 17 мая. (ТАСС). В Туркме
нии успешно проходит подписка на новый 

V заем. В простых, искренних словах тру
женики республики выражают готовность 
отдать свои сбережения взаймы государ
ству. На митинге в сельхозартели имени 
Молотова, Керкинскогс района, колхозник 
Туранов сказал:

— Советская власть принесла туркмен
скому народу радость свободного труда, 
принеела в седа зажиточную и счастли
вую жизнь. Наша артель сейчас имеет 
йллионные доходы. На полях работает 

у  энцная техника, мы имеем возможность 
применять передовые приемы возделыва
ния хлопчатника. У нас ееть все: радио, 
телефон, электричество. Идет великое на
ступление на пустыню, б жизнь вопло
щается вековая мечта туркменского на
рода о воде.

Разве не радостно сознавать, что во все 
это вложены и наши сбережения, кото
рые мы ежегодно отдаем взаймы государ
ству?

Туранов первым расписался на листе 
подписки н внес всю сумму — J.800 руб
лей наличными.

Более 620 тысяч рублей внесли налич
ными колхозники этой сельхозартели, пер
выми закончившие подписку на заем.

Сразу же после коллективного слуша
ния радио и коротких митингов в цехах 
завода «Томкабель» началась подписка 
на новый заем.

В цехе Ns 10 и на многих других уча
стках все члены партии подписались 
первыми и часть суммы внесли наличны
ми.

Кабельный цех — ведущий цех заво
да. Более половины готовой продукции за
вода — разнообразных кабельных изде
лий — выходит из стен этого цеха. В 
эти дни коллектив цеха трудится над вы

полнением больших заказов для стран на
родной демократии.

Одна из лучших оплетчиц Гадя Суху- 
шина, выполняющая заказы для Китай
ской Народной Республики и Корейской 
Народно-Демократической Республики, 
первой подписалась на заем.

На большие суммы подписались брига
дир горячего пресса Алексей Умрихив, 
вальцовщик М. Радукан. Они выполня
ют до полутора норм в смену при отлич
ном качестве продукции.

В некоторых цехах подпиской уже 
охвачены все рабочие и , инженерно-тех
нические работника.

В О  И М Я  М И Р А
В артели имени 8-е марта завершается 

подписка на Государственный заем разви
тия народного хозяйства СССР. Рабочие, 
инженерно-технические работники и слу
жащие предприятия горячо одобряют но
вый заем.

Отдавая свои сбережения взаймы госу
дарству, тов. Владимиров заявил:

—- Новый Государственный заем — это 
заем строительства коммунизма. Наша 
жизнь с каждым днем становится все за
житочней и краше. Пусть наши трудовые 
рубли пойдут на строительство новых за
родов, фабрик, машинно-тракторных стан
ций, домов отдыха, курортов, детских са
дов, школ и высших учебных заведений.

— Я, как и все советские люди, с чув
ством законной гордости встретила весть о 
выпуске нового займа, — сказала смен
ный мастер А. Улянцова. — В то время,

когда в капиталистических странах царит 
голод и нищета, безработица и бесправие, 
наша страна из года в год становится все 
могущественнее и краше. Мы смело смот
рим в будущее, верим в наши мечты. Вот 
почему я с радостью подписываюсь на но
вый заем.

— Наши займы, —- заявил, подписы
ваясь на новый заем, сменный мастер 
трикотажного цеха Е. Павлюк, — служат 
делу мирного строительства. Мы знаем, 
что наши сбережения пойдут на дальней
шее развитие промышленности, сельского 
хозяйства, на дальнейший подъем матери
ального благосостояния трудящихся.

В коллективе артели растет напряже
ние в труде, шире развертывается борьба 
за досрочное выполнение плана шестой 
пятилетки.

Колхоз строит
Колхоз «Пролетарская крепость», Пыш- 

кпно-Троицкого района, долгое время ис
пытывал трудности в организации строи
тельства производственных помещений. 
Хозяйство растет быстро, увеличивается 
животноводство, а типовых построек мало, 
Колхозники решили создать специальную 
строительную бригаду, В ее составе 27 
плотников во главе с бригадиром Федором 
Трофимовичем Толкачевым.

В этом году бригада построила овчар
ник, типовой коровник на 113 голов. В 
коровнике будут подвесная дорога, авто
поилки, электродойки. До конца года на
мечено построить телятник, птичник и 
водонапорную башню.

В колхозе уделяется большое внимание 
жилищному строительству. Для постройки 
индивидуальных домов правление помо
гает колхозникам приобрести пиломате
риалы, организует вывозку стройматериа
лов. В текущем году 13 семей колхозни
ков справили новоселье.

ОТЪЕЗД ИЗ БЕЛЬГИИ ДЕЛЕГАЦИИ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

БРЮССЕЛЬ, 17 мая. (ТАСС). Сегодня 
делегация Верховного Совета СССР, нахо
дившаяся здесь в течение двух недель по 
приглашению бельгийского парламента, 
специальным самолетом вылетела в Моск
ву. На аэродроме делегацию провожали 
председатель палаты депутатов Бельгии 
Камиль Гюйеманс, председатель сената 
Жиллоя, вице-председатель палаты депу

татов Брэнфо, члены парламента. Делега
цию провожал также посол СССР 
В. И. Авилов. Членам делегации были 
преподнесены букеты живых цветов.

На аэродроме глава советской парла
ментской делегации В. Т. Лацис и предсе
датели палат бельгийского парламента 
Гюйеманс и Жиллон обменялись речами.

К О М М Ю Н И К Е
о подписании Конвенции о культурном  

сотрудничестве между С С С Р  и Ф Н Р Ю
В результате переговоров, проходивших 

в Белграде в обстановке искренней друж
бы и взаимопонимания, между делегация
ми СССР и ФНРЮ, в соответствии с Дек
ларацией, подписанной в Белграде 2 июня 
1955 г., был выработан и парафирован 
проект Конвенции о культурном сотруд
ничестве между Союзом Советских Социа
листических Республик , и Федеративной 

! Народной Республикой Югославией.
17 мая 1956 г. в Москве состоялось 

подписание этой Конвенции.
Конвенцией предусматривается даль

нейшее всестороннее развитие и укрепле
ние связей между СССР и ФНРЮ в обла

сти культуры, науки, высшего образова
ния, просвещения, литературы, искусства, 
физкультуры и спорта.

Конвенцию подписали: по уполномочию 
Правительства СССР Министр культуры 
СССР Н. А. Михайлов, по уполномочию 
Правительства ФНРЮ Чрезвычайный и 
Полномочный Посол ФНРЮ в СССР Велько 
Мнчунович.

При подписании присутствовали: заме
ститель Министра культуры СССР 
Г. А. Орвид, ответственные работники МИД 
СССВ, Министерства культуры СССР и от
ветственные сотрудники югославского по
сольства в Москве,

Открытие выставки французской книги
и графики

Концерты на полевых 
станах

Агитбригада Кожевниковского район
ного Дома культуры (художественный ру
ководитель тов. Лисицын) выступила с 
концертами на полевых станах колхозов 
имени Андреева, имени Карла Маркса, 
имени Чкалова, имени Шверника.

При Вороновском сельском клубе орга
низована агитбригада, которая выступает 
на полевых станах, в бригадах. Большин
ство участников агитбригады — работни
ки В ооновской МТС. ,

Дружно подписываются на заем
С огромным воодушевлением проходит 

подписка на заем в районах области. По
всеместно колхозники вносят- сумму под
писки наличными. За 3 дня в бюджет го
сударства от колхозников по подписке по
ступило более 3 миллионов рублей.

Проявляя советский патриотизм, колхоз
ники и колхозницы артели имени Ждано
ва, Кривошеинского района, где председа
телем депутат Верховного Совета РСФСР 
тов. Карпович, всю сумму подписки на за
ем внесли наличными,

В колхозе имени Сталина, Коже-вников- 
екого района, первыми внесли наличными 
подписную сумму колхозники Н. П, Ро
гожкин, Е. Е. Катцын.

Все колхозники артелей «Серп и молот»

и «Память Кирова», Томского района, под
писались на заем. Колхозники Антон 1у- 
тзр, бригадир строительной бригады Илья 
Вяткин, бригадир полеводческой бригады 
С. Карбышев из колхоза «Серп и молот» и 
многие другие приобрели облигации за. 
наличный расчет,

Рабочий Поросицской МТС пенсионер 
тов. Широков заявил:

— Наше родное правительство, партия 
проявляют постоянную заботу о нас, тру
дящихся Недавно было опубликовано но
вое постановление о пенсиях. Теперь я 
буду получать пенсию значительно боль
ше. В ответ на эту заботу я с. радостью 
отдаю свои сбережения взаймы гбсударст. 
ву. Пусть крепнет наше Отечество!

Школьники затушили пожар
i В поселке Луговом, Молчановского рай
она, в здании промтоварного магазина 
возник пожар.

Узнав о пожаре, заведующий учебной 
частью Луговской средней школы Иван 
Филиппович Драчев е группой учащихся 
8—10 классов, вооружившись противо
пожарным инвентарем, быетро прибыли к 
меегу пожара.

Несмотря на огонь и дым, учащиеся 
А. Пащиленко, В. Кандрашов, Н. Шевчен
ко, А. Астафьев. А. Бакетин и другие 
проникли в помещение магазина и при
нялись тушить пламя и выносить това
ры.

Благодаря самоотверженности учащих
ся пожар был ликвидирован. Школьники 
спасли материальных ценностей больше 
чем на 200 тысяч рублей.

17 мая в Москве, в залах Академии ху
дожеств СССР, открылась выставка фран
цузской книги и графики. Около здания 
Академии, украшенного государственными 
флагами Франции и СССР, собрались сот
ни москвичей.

На торжество открытия прибыли Пред
седатель Совета Министров Франции Ги 
Молле и Министр Иностранных Дел Фран
ции Кристиан Пино, Чрезвычайный и Пол
номочный Посол Французской Республики 
в СССР Морис Дежан и сопровождающие 
их лица. С советской стороны на откры
тие выставки прибыли Первый Замести
тель Председателя Совета Министров СССР 
и Министр Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотов, Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов и другие официальные ли
ца. Присутствовали также члены дипло
матического корпуса, иностранные и со

ветские журналисты, представители обще
ственности Москвы.

Министр Иностранных Дел Франции 
Кристиан Пино п Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов выступили с речами.

Оркестр исполняет государственные 
гимны Французской Республики и Совете 
ского Союза. Выставка открыта. Ги Молле, 
Кристиан Пино, В. М. Молотов и все при
сутствующие начинают осмотр экспонатов, 
которые размещены в десяти залах. На 
стеллажах и в витринах — две с полови
ной тысячи книг. Помимо книг, выпускае
мых массовыми тиражами, на выставке 
показаны предназначенные для библиофи
лов редкие издания.

Выставка французской книги и графики 
привлекла внимание широких кругов со
ветской общественности и, несомненно, 
послужит делу укрепления дружбы между 
народами СССР и Франции. (ТАСС).

-□ О □-
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Декадник сада
В г. Ко тщащевд и в селах района про

ходит декадник сада. На улицах, в скве
рах, на приусадебных участках высажи
ваются тысячи деревьев и кустарников.

В воскресенье, 13 мая, состоялся об
щегородской молодежный воскресник. 
Молодежь озеленяет дорожную трассу, 
соединяющую город Колпагцево с рабо
чим поселком Тогур. Высажено около 
5 тысяч деревьев и кустарников.

Радда широко вошло в быт тружеников 
АсицовскОго района. Сейчас в колхозах, 
поселках лесников и в г, Асино свыше 
7.000 радиоточек. Кроме того, имеется 
около 350 радиоприемников.

Все 18 сельхозартелей района радио
фицированы. В колхозных поселках ра
ботает 14 колхозных радиоузлов. Завер
шается радиофикация населенных пунк
тов, находящихся на значительном рас
стоянии от центральных усадеб колхо
зов. Например, от радиоузла колхоза 
имени Булганина слушают радио жители 
ееми населенных пунктов.

За последние годы в. районе выросли 
свои кадры квалифицированных механи
ков радиоузлов, линейных надемогрщиков. 
С 1934 года работает механиком Асинов- 
ского радиоузла Аким Ефимович Шума- 
ров. Он обучил не один десяток молодых 
линейных надсмотрщиков, колхозных ра̂  
дистов.

Безупречно трудятся много лет линей
ные надсмотрщики в г. Асино А. П. Мат
веев, в п. Батурино И. С. Твереков.

Нынче 7 молодых колхозных радистов 
прошли переподготовку при Томской ди
рекции радиотрансляционных сетей.

ФИЗИЧЕСКАЯ ОЛИМПИАДА ШКОЛЬНИКОВ
В Томске состоялась физическая олим

пиада школьников 8 — 10 классов. Олим
пиада состояла из трех туров. В каждом 
туре школьники должны были за два часа 
решить по 3 задачи.

В первом туре участвовало около четы
рехсот школьников. После его окончания 
.тишь 180 учащихся получило право уча
ствовать во II туре. В итоге третьего тура 
лучших результатов по десятым классам 
добились Александр Терпугов (школа 
N° 45), набравший 42 балла из 45 воз- 
можцых, Эрнст Мончарж (школа № 9), на
бравший 38 баллов, и Константин Тере
хин (школа Ns 9)—-38 баллов. По девятым

классам пооедителями в олимпиаде явля
ются Маргарита Камчатка (школа N 6). 
набравшая 37 баллов, Александр Бушля- 
ков (школа N 12) — 36 баллов и Галина 
Иванова (школа N 12) — 34 балла, 
Олимпиада показала, что в этом году уча
щиеся 8-х классов имеют более слабую 
подготовку, чем в прошлом учебном году. 
Некоторые школы отказались участвовать 
в олимпиаде (железнодорожная школа 
Ns 43); часть школ приняла очень пас
сивное участие в олимпиаде (школы 
№Ns 43, 10, 3). Наиболее активно участ
вовали в олимпиаде учащиеся ЩКРЛ 
Ns Ns 9, 8, 12.
1ММД«Я«8!Шт»»и .̂ЩИМ>И 11..... ..

УЧЕНЫЕ ТОМСКА—КУЗБАССУ
XX съездом КПСС перед угольной про

мышленностью СССР в шестой пятилетке 
■ поставлены ответственные задачи по по

вышению добычи угля. Значительный 
вклад в выполнение этих задач должны 
внести ученые Томского политехнического 
института.

В соответствии с Директивами XX съез
да КПСС перед учеными-геологами встала 
задача дальнейшего геологического изуче
ния Кузнецкого бассейна, В частности, 
необходимо уточнить стратиграфию угле
носных отложений, брлее глубоко изучить 

• тектонику промышленных районов и опре
делить рациональные методы разработки 
каменноугольных месторождений в труд
ных гидрогеологических условиях, Для 
решения этих вопросов в политехниче
ском институте выполняется комплексная 
работа четырьмя кафедрами — историче
ской геологии (заведующий проф. Хал- 
фин), методики разведки полезных не- 
когаемых (згцелующий проф. Белицкий), 
гдгоепологци (заведующий доцент . Нуд- 
нер) и разработки плаетрвых месторожде
ний (доцент Кортелев). Эта работа должна 
быть выполнена к концу пятилетки.

В Кузбассе ряд месторождений и участ
ков является сильно нарушенным. Раз- 
в̂ЭДие планомерной добычи угля на таких 

j  участках чрезвычайно осложняется отсут-
с* щам надежных методов прогноза нару
шений угольных пластов НО их простира
нию и в глубину, Перед геологами стоит 
еще одна трудная и почетная задана — 
разработать методы прогноза нарушений 
лгчты пластов, а перед учеными горных 
факультетов — разработать рациональные 
методы подготовки сильно нарушенных 
участков и рекомендации безопасных ме- 

J  -годов разработки таких нарушенных пла
ст стов. Кафедрой методики разведки уже

установлены некоторые предварительные 
закономерности в распространении мелких 
В крупных нарушений; наметились соот

ветствующие методы прогноза. Они прове
рялись на шахтах Анжеро-Судженского 
района и дали положительные результаты. 
Кроме этого, горный инженер Н. А. Федо
ров (кафедра разработки пластовых Место
рождений) предложил несколько вариан
тов, главным образом, полевой подготовки 
выемочных полей, которые в ближайшие 
месяцы будут проходить эксперименталь
ную проверку,

К сожалению, эти две кафедры работа
ют параллельно, а не совместно. Они не 
имеют общего комплексного плана работ. 
Геологические исследования следует при
близить В задачам эксплратации данного 
месторождения. Между тем, в бригаде гео
логов профессора Белицкого нет ни одно
го снециалиста-эксплоатационника. В этой 
важной работе не принимает участия и 
кафедра маркшейдерского дела, которой 
руководит доцент А. П. Казачек.

Эта разрозненность усилий отдельных 
ученых института, ведущих исследова
тельскую работу, усугубляется еще и тем, 
что в институте нет единого комплексного 
плана научно-исследовательских работ по 
Анжеро-Судженскому району. Падо за
метить, что договора о творческом содру
жестве между трестом «Анжероуголь» и 
институтом, посредством которого можно 
было бы привести в систему все исследо
вания, не существует..,

Свыше 60 лет разрабатываются уголь
ные пласты в Кузбассе. Однако планомер
ная эксплуатация недр началась только 
после Великой Октябрьской социалистиче
ской революции- а резкий подъем добычи 
угля в бассейне — в первой пяти* 
летке, За это время испытано огром
ное количество различных систем раз
работки. много применялось различных 
МеТОДОК ВСКРЫТИЯ шахтных полей. Заслу
женный деятель науки и техники доктор 
технических наук профессор Д. А. Стрель
ников с группой свыше 40 горных инже- 
неров-пршзводственников и научных ра

ботников в течение последних трех лет 
работает над обобщением многолетнего 
опыта разработки угольных месторожде
ний Кузбасса. Эта работа подходит к за
вершению. В конце 1956 года предпо
лагается издание крупной монографии 
«Вскрытие и системы разработки уголь
ных пластов Кузбасса». йе переоценивая, 
можно. сказать, что эта монография будет 
настольным пособием для горных инжене
ров Кузбасса и исключительно ценным 
учебным пособием ддя студента® горных
ВУЗОВ.

Наиболее сложной в угольной промыш
ленности является разработка мощных 
крутопадающих пластов. Кузбасс богат на
личием сближенных мощных крутопадзю- 
щих пластов, с углями, склонными к са
мовозгоранию, газообильными и опасными 
внезапными Выбросами. Разработка: таких 
пластов сопряжена с большими трудно
стями. За последнее время появились но
вые методы выемки мощных крутопадаю
щих пластов вниз по падению с пере
движными крепями-щитами. Щитовая си
стема разработки наряду со значительны
ми преимуществами по сравнению с дру- i 
рими системами имеет некоторые недостат- ' 
ри. Необходимо снизить расход лесомате
риалов, ликвидировать сезонность закла
дочных работ на верхних горизонтах, ус
корить буренне угольных печей, ликвиди
ровать «размыв» печей углем, снизить по
тери угля. На кафедре разработ
ки пластовых месторождений старшим пре
подавателем А. П. АндрианРЗЫМ разработа
на конструкция клееного щита, которая, 
по предварительным расчетам, позволяет 
уменьшить расход лесоматериалов в 3~б 
раз, снизить объем монтажных работ в 
два раза и себестоимость изготовления 
щиторого церекрытря ца 25-—-30 процен
тов. Предложение было одобрено техниче
ским управлением Министерства угольной 
промышленности СССР и принято к про
мышленным испытаниям на шахте Тай-

бинская комбината «Кузбасеуголь».
Эго было в январе. Сейчас май, а до 

испытания и внедрения новых щитов в 
производство еще очень далеко. Уж очень 
много на пути предложения всевозможных 
бюрократических препятствий, Для 
оформления хозяйственного договора по
требовалась рекомендация руководителей 
комбината «Кузбасеуголь». Наконец, дого
вор послали для подписания в Москву, в 
министерство. Сейчас договор направлен в 
отраслевой научно-исследовательский ин
ститут — КУЗНЙУИ. Он будет делать за
прос в Миниетереш угольной промыш
ленности на перевод средств. Когда будет 
конец всей этой • бумажной переписке, >— 
неизвестно. ‘

К сожалению, это не единственный 
пример, показывающий, как иногда тор
мозится внедрение законченных научных 
работ.

Кафедра горных машин н рудничного 
транспорта (заведующий доцент Алимов) 
работает над созданием бурового агрегата 
и разъемного металлического крепления 
для восстающих выработок, проводимых 
под щит nq углю. Во выполнение работы 
тормозится излишней бумажной волоки
той, подобной той, о которой рассказыва
лось выше. Два года тому назад Мини
стерство угольной промышленности СССР 
Предложило Томскому электромеханическо
му заводу выполнить опытный образец 
электропневматинеского бурильного молот. 
КЗ конструкции, предложенной коллекти
вом научных работников политехническо
го института. До сих пор завод не при
ступил к изготовлению даже некоторых 
деталей для молотка.

Одним из мощных резервов резкого по
вышения добычи угля в Кузбассе являет
ся развитие открытых работ. Доцентом 
кафедры разработки пластовых месторож
дений С, Д. Оецовиным завершено боль
шое исследование на тему: «Теория дей
ствия зарядов и цх расчет». Она в бли
жайшее время будет внедряться в прак
тику вскрышных работ на разрезах Куз
басса. Разработанная кандидатом техниче
ских наук М. К. Цехиным классификация

горных пород цо буримоети пользуется 
большой популярностью на шахтах Про- 
копьевско-Киселевского района. Нельзя не 
отметить исследований доцента Н. И. За- 
летица по выявлению участков для раз
вития открытых работ в Хакасеии и ас
пиранта С. С, Рищняка по установлению 
рациональных параметров угольных раз
резов южного Кузбасса.

Развитие добычи угля в Кузбассе не
разрывно связано с новым шахтным 
строительством и е углублением действу
ющих шахт на. новые, болев глубокие го
ризонты. В 1956 году доцентом кафедры 
строительства горных предприятий С. Н. 
Леонтьевым завершена большая исследо
вательская работа но организации шахт
ного строительства в Кузбассе, В ней 
обобщены и проанализированы результаты 
долголетней практической инженерной 
деятельности автора по строительству 
щахт в Кузбассе и разработаны теорети
ческие основы новой отрасли горной на
уки — организации строительства новых 
шахт в различных угольных районах. 
Этот труд, несомненно, окажет большую 
помощь в развитии шахтного строитель
ства в Кузбассе в шестой пятилетке.

На кафедрах горных факультетов вы
полняется ряд важных работ по горной 
механике, рудничной вентиляции и тех
нике безопасности. Группой маркшейде
ров — А. Й. Волковым, Б. А. Йопко, 
И. Г. Савиных — разработана новая кон
струкция горных теодолитов. Эти теодо
литы уже изготовлены на Харьковском 
заводе̂  маркшейдерских инструментов и в 
ближайшее время поступят для промыш
ленных испытаний на шахты Кузбасса.

И все же, подводя итог, надо сказать, 
что помощь Кузбассу со стороны ученых- 
горняюов и геологов в свете задач, 
поставленных XX съездом КПСС, нельзя 
признать достаточной. Сла,бр еще исполь
зуются молодые силы — аспиранты, ас
систенты, старшие преподаватели. В по
литехническом институте нет координа
ционного плана научно-исследовательских 
работ, который бы учитывал нужды и 
запросы шахт и рабрезов, который бы на

правлял усилия научных работников на 
разрешение наиболее важных и актуаль
ных задач, стоящих перед угольной про
мышленностью Кузбасса в шестой пяти
летке. Кафедры работают, как правило, 
обособленно. Связь с предприятиями Куз
басса никем не планируется.

Известно, что шестая пятилетка в Куз
бассе ознаменовалась промышленным при
менением подземной газификации. Пер- 
спекгивы развития подземной газифика
ции огромны. Однако ученые-томичи 
от этой новой отрасли в угольной про
мышленности пока находятся в стороне. 
Это касается химиков, энергетиков, элек
тромехаников, теплотехников.

Большое развитие в шестой пятилетке 
в Кузбассе получает подземный гидроме
ханизированный способ добычи угля. По
мимо выполнения дипломных проектов, у 
нас другие работы, связанные с этим 
епосооом добычи угля, не выполняются,

В Директивах съезда большое внима
ние уделено обогащений полезных иско
паемых. В Кузбассе добывается семь ос
новных марок углей. На обогатительных 
фабриках и при существующих методах 
обогащения углей много ценных марок, 
особенно коксующихся, теряется и в про
мышленном продукте и в породе. Извест
но, что обогащение в тяжелых средах зна
чительно снизит потери. В Кузбассе на
мечается строительство крупных обогати
тельных ;айрик, но научные работники 
факультета обогащения и брикетирования 
углей заняты разработкой мелких тем, не 
связанных с назревшими вопросами эке- 
плоатации богатейшего и перспективного 

Итатского буроугольного месторождения.
Задача ученых Томска состоит в том, 

чтобы приблизить тематику сроих науч
но-исследовательских работ к нуждам 
Кузбасса, добиться того, чтобы помощь 
Кузбассу была более действенной и отве
чала тем задачам, которые выдвинуты 
Директивам® I I  съезда партии.

В. ПРОСКУРИН, 
доцент, денан горно-эксплоатационного 
факультета Томского политехнического

института-
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Н Е  С Л О В А ,  А Д Е Л А
Китайская печать о решении правительства СССР 

сократить вооруженные силы
ПЕКИН, 17 мая. (ТАСС). Китайская пе

чать продолжает комментировать решение 
Правительства СССР о новом сокращении 
вооруженных сил.

Газета «Жэньминьжибао» в статье обо
зревателя «Действия, а не разговоры» пи
шет, что попытки западных держав объ
яснить провал лондонской сессии Подко
митета Комиссии ООН по разоружению 
нежеланием Советского Союза разрешить 
вопрос о разоружении потерпели полный 
крах.

Советский Союз доказал, что он искрен
не стоит за разоружение и что его слова 
не расходятся с делом.

Подчеркнув, что советские вооруженные 
силы сокращаются вторично, автор статьи 
заявляет: советское решение нанесло

серьезный удар по замыслам тех, кто ду
мает клеветой «об угрозе советской агрес
сии» оправдать политику военных блоков 
и гонки вооружений. Решение Советского 
правительства горячо одобряется общест
венностью различных стран, и это вполне 
естественно, ибо народы судят об искрен
ности правительств не по их словам, а по 
их делам.

«Дагунбао» в передовой статье указы
вает, что решение Советского правитель
ства способствует дальнейшему ослабле
нию напряженности в международных от
ношениях. Западные державы должны 
последовать примеру Советского Союза и 
сократить свои вооруженные силы. Толь
ко таким образом они могут доказать, что 
их слова не расходятся с делами.

ВЕЛИКОЕ
ВАРШАВА, 17 мая. (ТАСС). В центре 

внимания общественности Польской На
родной Республики находится Заявление 
Правительства СССР по вопросу о разору
жении. Газеты продолжают публиковать 
передовые и редакционные статьи, в кото
рых приветствуют этот шаг Советского 
правительства, проникнутый заботой о ми
ре и дальнейшем ослаблении напряженно
сти в международных отношениях.

Решение Правительства СССР по вопро
су о разоружении, пишет газета «Глос 
працы» в передовой статье, можно с пол
ным основанием назвать великим решени
ем. Оно заслуживает такого определения, 
ибо вызывает в сердцах всех народов Ев
ропы обоснованные надежды на то, что 
приближается день, когда без всяких ого
ворок можно будет сказать, что ослабле
ние международной напряженности яв
ляется свершившимся фактом, а мирное 
сосуществование — обычной формой отно
шений между государствами с различны
ми общественными системами. Этот день

РЕШЕНИЕ
приблизится, если примеру Советского Со
юза последуют все страны и прежде всего 
великие державы.

Решение Советского правительства на
верное не вызвало энтузиазма у атланти
ческих апостолов «политики силы», одна
ко это решение окажет благотворное влия
ние на ослабление международной напря
женности и будет иметь положительные 
последствия не только в области разору
жения.

В передовой статье, посвященной реше
нию Правительства СССР, газета «Жолнеж 
вольности» пишет:

Общественное мнение всего мира ожида
ет и требует , от правительств западных 
государств единственно правильного отве
та на исторический шаг Советского прави
тельства — последовать его примеру, про
извести сокращение вооружений, выразить 
согласие на заключение соответствующих 
международных соглашений по вопросу 
разоружения.

„М и р у  необходим ы  ответны е ш аги со стороны 
Соединенных Ш татов, Англии и Ф р а н ц и и "

ДЕЛИ, 17 мая. (ТАСС). Газета «Нейшнл 
геральд» пишет, что сокращение числен
ности советских вооруженных сил и во
оружений является наиболее эффективным 
ответом на сомнения западных стран на
счет политики Советского Союза.

Заявление Советского правительства, 
пишет газета, претворяет в практической 
форме значительную часть советских пред
ложений, внесенных во время лондонских 
переговоров о разоружении, предложений, 
которые ранее выдвинули западные дер
жавы, но от которых они впоследствии 
отказались. Одностороннее решение Совет
ского Союза насчет разоружения свиде
тельствует об уверенности Советского 
Союза в себе и о том, что «жесткая поли
тика» Запада провалилась.

Газета отмечает, что «об этом было 
объявлено накануне визита французского 
премьер-министра в Москву, и это прида
ет большое значение этому сообщению, а 
также предстоящим франко-советским пе
реговорам».

«Западные державы,—пишет в заклю

чение «Нейшнл геральд», — теперь полу
чили приглашение последовать за Совет
ским Союзом, если они являются честными 
и если «ни обладают мужеством».

Газета «Фри пресс джорнэл» в передо
вой статье решительно осуждает попытки 
западных стран умалить значение реше
ния Советского правительства.

«Попытки вроде тех, которые предпри
няты Даллесом, чтобы отмежеваться от 
советских шагов в области разоружения, 
под предлогом, что их целью не является 
мир, могут быть расценены, только как 
дальнейшее проявление политики «на гра
ни войны». Миру необходимы ответные 
шаги со стороны Соединенных Штатов, 
Англии и Франции».

Газета «Нав дживан» в передовой 
•статье подчеркивает, что решение Совет
ского правительства представляет собой 
«знаменательный шаг в сторону разору
жения, и если западные державы также 
решат сократить численность своих воору
женных сил, то этот шаг поможет поло
жить конец гонке вооружений».

Пленум ЦН Коммунистической партии 
Сирии и Ливана

ДАМАСК, 17 мая. (ТАСС). По сообще
нию газеты «Ан-Нур», здесь состоялся 
Пленум Центрального комитета Коммуни
стической партии Сирии и Ливана, кото
рый рассмотрел следующие вопросы: 

международное 'положение в свете ре

шений XX съезда КПСС: политика Комму
нистической партии в связи с положением 
на арабском Востоке: некоторые вопросы 
партийного строительства в свете реше
ний XX съезда КПСС.

„ В а ж н о е  з н а ч е н и е  р у с с к о г о  р е ш е н и я “

Американская печать о Заявлении Правительства 
СССР по вопросу о разоружении

НЬЮ-ЙОРК, 17 мая. (ТАСС). Комменти
руя Заявление Правительства СССР по во
просу о разоружении, такие американские 
газеты, как «Нью-Йорк тайме» и «Нью- 
Йорк геральд трибюн», продолжают под
держивать позицию официальных деяте
лей США — Даллеса, министра обороны 
Вильсона н других военных лидеров, ко
торые выступают против ослабления воен
ных усилий Соединенных Штатов. Эти га
зеты подчеркивают заявление Даллеса, 
сделанное им на пресс-конференции 15 
мая, о том, что «нынешнее сообщение Со
ветского Союза не создает таких условий, 
на которые США должны ответить сокра
щением своих вооруженных сил».

В то же время ряд обозревателей и не
которые газеты резко критикуют эту по
зицию официальных деятелей США и вы
ступают за ее пересмотр. Так, обозрева
тель газеты «Нью-Йорк пост» Лернер пи
шет: «Важное значение русского решения 
сократить советские вооруженные силы 
заключается в том, что это первое нагляд
ное проявление со стороны одной из вели
ких держав стремления прекратить само
убийственную гонку вооружений. Весь 
мир воспримет это именно так и, несмот
ря на неубедительные сомнения, выражае
мые в этой связи руководителями нашего 
правительства, это в огромной степени ук
репит мировое положение России и осла
бит позиции Америки. Эйзенхауэр и Дал
лес не смогут обвинять русских в том, что 
они занимаются только словесной пропа
гандой. Это пропаганда действиями, кото
рая говорит громче, чем словесная пропа
ганда...

Сейчас руководители правительства в 
Вашингтоне говорят, что им давно было 
известно о предстоящем шаге русских. Но 
какую- пользу принесло им, если они зна
ли об этом и ничего не предпринимали са
ми или если они чувствовали себя слиш
ком парализованными для того, чтобы 
действовать?».

Напомнив о различных «оправданиях», 
которые исходят из Вашингтона, Лернер 
пишет: «Никогда раньше так много слов 
и так много оправданий не тратилось на 
то, чтобы защитить позицию, которая не 
поддается защите. Просто удивительно, ка
ким плодовитым может оказаться ум поли
тического деятеля, когда он старается най
ти причины для того, чтобы не делать то, 
что нужно делать, но что кажется весьма 
неудобным. Никакие объяснения не смогут 
объяснить тот факт, что после неудачного 
лондонского совещания но вопросу о ра
зоружении, когда обе стороны обвиняли в

этой неудаче друг друга, русские посмели 
действовать односторонне, а мы этого не 
посмели. Они поставили паше правитель
ство в такое неприятное положение, из 
которого ему будет трудно выбраться».

«Самым ироническим аспектом ситуа
ции, — продолжает Лернер, — созданной 
русским шагом, является утверждение, 
будто он имеет целью вызвать депрессию 
в Америке.

Первой реакцией фондовой биржи на 
этот шаг в области разоружения было 
снижение курсов, объяснявшееся опасени
ем, что Соединенные Штаты могут сокра
тить свои военные расходы и свои конт
ракты на производство вооружений, от ко
торых зависят высокие прибыли и процве
тание столь многих корпораций. Было по
хоже на то, как если бы на Уолл-стрите 
произошел взрыв бомбы мира».

Лернер считает, что «один из конкрет
ных шагов, который США могли бы пред
принять, заключается в отмене заплани
рованного взрыва водородной бомбы на Ти
хом океане».

Далее Лернер указывает, что следую
щим шагом могло бы явиться американ
ское предложение прекратить все экспери
ментальные ядерные взрывы и возобно
вить работу в Подкомитете Комиссии ООН 
по разоружению с тем, чтобы «положить 
начало процессу ограничения атомных во
оружений». «Но я боюсь, — подчеркивает 
он, — что все это только места».

Дипломатический обозреватель агентства 
Ассошиэйтед Пресс в Вашингтоне Хайтауэр 
пишет, что, приняв решение о дальней
шем сокращении своих вооруженных сил, 
Советский Союз «увеличивает трудности, 
связанные е поддержанием военной мощи 
Запада. Во многих странах это действие, 
почти безусловно, будет рассматриваться 
как доказательство мирных намерений Со
ветского Союза, уменьшающее потребность 
Запада в обороне...».

Корреспондент газеты «Крисчене сайенс 
монитор» при ООН Фрай указывает, сто 
решение Советского правительства сокра
тить вооруженные силы СССР на 1 млн. 
200 тысяч человек окажет большое влия
ние во всем мире и особенно в Европе и 
в Азии. «Всякий раз, — пишет он, — 
когда Кремль делает жест, который, ви
димо, свидетельствует о мирном намере
нии, Вашингтону становится все труднее 
объяснить убедительным образом, почему 
США продолжают считать, что они долж
ны стоять настороже вдоль советской пе
риферии».

В английской палате общин
Заявление Идена по вопросу о разоружении

ЛОНДОН, 18 мая. (ТАСС). Вчера лейбо
рист Белленджер задал в палате общин 
вопрос, окажет ли проводимое в СССР со
кращение вооруженных сил какое-либо 
влияние на планы английского правитель
ства в этой области.

Премьер-министр Иден ответил: «Мы в 
значительной степени сократили наши во
оружения и все еще продолжаем их сокра
щать. Мы приветствуем сокращение, про
изведенное русскими. Если получится так, 
что все будут подражать этому, у нас не 
будет возражений». Далее Иден утверж
дал, что Англия будто бы первой вступи
ла на путь сокращения вооружений.

Лейборист Уорби обратился к премьер- 
министру с вопросом, намерен ли он, в 
связи с решением Советского правитель-

ИДЕН ПРИНЯЛ ПРИГЛАШЕНИЯ ПОСЕТИТЬ

ЛОНДОН, 17 мая. (ТАСС). Премьер-ми
нистр Иден заявил вчера в палате общин, 
что он принял приглашения премьер-ми-

ства о сокращении численности вооружен
ных сил, предложить теперь Д. Эйзен- j 
хауэру, Н. А. Булганину и Ги Молле про
вести совещание в высших сферах, чтобы 
устранить остающиеся препятствия к за
ключению соглашения о существенном 
контролируемом разоружении.

Иден ответил на этот вопрос отрица
тельно. «Доклад Подкомитета Комиссии 
ООН по разоружению, — сказал он, — 
будет в скором времени обсуждаться Ко
миссией ООН по разоружению... Англий
ское правительство высказывается за пол
ное и надлежащее использование этого 
механизма, специально созданного Гене
ральной Ассамблеей Организации Объеди
ненных Наций для того, чтобы искать ре
шение проблемы разоружения».

НОВУЮ ЗЕЛАНДИЮ И АВСТРАЛИЮ

нистров Новой Зеландии и Австралии по
сетить их страны и сделает это будущей 
зимой.

Забастовочное движение за рубежом
Трудящиеся капиталистических стран, 

борясь за повышение заработной платы и 
улучшение условий труда, все чаще при
бегают к забастовкам. Забастовочная борь
ба иногда носит очень упорный характер 
и зачастую оканчивается победой рабо
чих.

Все более широкие масштабы принимает 
забастовка на каучуковых плантациях в 
Малайе, начатая рабочими 11 мая в под
держку своих требований увеличения за
работной йлаты. В заявлении, опублико
ванном национальным профсоюзом рабо
чих плантаций Малайи, говорится, сто за
бастовкой охвачены все рабочие планта
ции в Джохоре, Малакке, Куала-Лумпуре 
и Паханче.

 ̂Продолжается начавшаяся 10 мая все
общая забастовка рабочих мясохладобоен 
Уругвая. В ней участвуют свыше 15 ты
сяч человек. Руководители профсоюзов

хладобойной промышленности, участвовав
шие в переговорах с министром сельского 
хозяйства, отклонили условия правитель
ства об окончании забастовки как неудов
летворительные. Газета «Да маньяна» пи. 
шет, что представители американских мя
сохладобоен «Свифт», «Армур», «Артигас* 
и английской «Англо» обратились с прос̂ , 
бой к правительству направить на рабо
ту солдат, однако правительство, чтобы 
не осложнять положение, отклонило эту 
просьбу.

Вечером 17 мая должна была закон
читься забастовка летчиков гражданской 
авиации Италии. Но так как авиацион
ные компании отказались удовлетворить 
требование бастующих о повышении зара
ботной платы, то они приняли решение 
продолжить забастовку еще в течение ше
сти дней.

(ТАСС).

Положение на Кипре
ПАРИЖ, 17 мая. (ТАСС). Как видно из 

сообщений агентств и печати, положение 
на Кипре остается напряженным.

В телеграмме корреспондента агентства 
Франс Пресс из Никозии говорится, что 
английские войска произвели вчера обыск 
в епископате греческой православной 
церкви города Пафос. Кроме того, в горо
де произведены многочисленные аресты 
среди местных жителей. По сообщению

агентства, на Кипре арестовано 529 гре
ческих священников.

Сообщается также, что вчера на аэро
дроме близ Никозии был убит один анг
лийский солдат и один ранен.

НЬЮ-ЙОРК, 17 мая. (ТАСС). По сооб
щению газеты «Нью-Йорк пост», англий
ские власти на Кипре заключили в тюрь
му 800 членов профсоюзов, в том числе 
видного профсоюзного деятеля — киприо
та Майкла Йиссаса.

Совещание министров иностранных дел Сирии, 
Египта, Ливана и Иордании

ДАМАСК, 17 мая. (ТАСС). Сегодня в 
Дамаске началось совещание министров 
иностранных дел Сирии, Египта, Ливана 
и Иордании.

Как сообщают сирийские газеты, целью 
совещания является выработка единой 
позиции четырех арабских стран в отно
шении доклада генерального секретаря

ООН Хаммаршельда о положении в Пале
стине. if

Одновременно сегодня в Дамаске нач
нется заседание Политического комитета 
Лиги арабских стран на уровне министров 
иностранных дел. Политический комитет 
ограничится обсуждением алжирской про
блемы.

Американские власти мешают обмену технической 
информацией между США и СССР

НЬЮ-ЙОРК, 17 мая. (ТАСС). Министр 
торговли Уикс не разрешил компании 
«Дрессер индастрие инкорпорейтед» обме
няться с Советским Союзом техническими 
сведениями о буровом оборудовании.

Компания, представители которой при
езжали в Советский Союз для ознакомле
ния с производством советских турбобуров 
и заключили соглашение е внешнеторго
выми организациями Советского Союза, 
хотела сообщить данные о своем роторном

буре и предполагала получить в обмен ин
формацию об эксплоатации советского 
турбобура.

Уикс заявил вчера, что передача такой 
информации могла бы «поставить под уг
розу национальную безопасность». Между 
тем, он не возражает против получения 
технических данных или образцов совет
ских турбобуров, если это можно устроить 
без предоставления американских техни
ческих данных.

□ □ □
С П О Р Т

На стадионах области
БАКЧАР. На стадионе спортивного 

общества «Буревестник» состоялось от
крытие летнего спортивного сезона.

Первыми встретились футболисты 
сборной команды районного центра с 
учащимися средней школы. Игра закон
чилась вничью со счетом 2 :2 .

Среди волейбольных команд встречу 
выиграли учащиеся средней школы. Они 
также выиграли у молодежной сборной 
команды села Бакчар встречу в баскет
бол.

А. СИМОНОВ, 
председатель комитета по 

физкультуре и спорту.
V

КОЛПАШЕВО. Открытие летнего* 
спортивного сезона в г. Колпашево на
чалось эстафетой на приз Героя Совет
ского Союза Ф. Трифонова. В эстафете 
приняли участие команды добровольных 
спортивных обществ «Спартак», «Буре
вестник», а также физкультурные кол
лективы Кетского лесозавода, рыбокон

сервного комбината, учительского инсти
тута и средней школы.

Вечером на городском стадионе со
стоялась встреча футбольных команд.

Ю. МАРТЫНЕНКО.

Областной шахматный 
турнир

В помещении спортзала «Буревест
ник» начался розыгрыш первенства по 
шахматам Томской области на 1956 год, 
Первенство оспаривают 14 сильнейший 
шахматистов гг. Томска, Колпашево!, 
Асино и районов области. В числе уча
стников — бывший чемпион Томской 
области кандидат в мастера Гилинский, 
чемпион г. Томска перворазрядник Сыт- 
ник и другие.

После трех первых туров впереди 
тт. Пожильцев (г. Томск) и Сытник 
(г. Томск), имеющие по 3 очка из 3-х 
возможных.

И. КАРЫ ЧЕВ.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
19 мая — «В нашем доме».
20 мая (утром) — «В нашем доме».
20 мая (вечером) — «Доктор». 
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часоз вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 19 и

20 мая — новый цветной художествен
ный фильм «Эрнст Тельман, вождь 
своего класса» (2-я серия). Сеансы: 12, 
2-15, 4-30, 6-45, 9. В 9, 10-45 утра и 
11-15 вечера — «Максим Перепелица».

Кинотеатр имени И. Черных. 19 мая. 
Большой зал — «Ирена, домой!». Сеан
сы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9-15, 11-15. Ма
лый зал — «Первый эшелон». Сеансы: 
10, 12-10, 2-20, 4-30, 6-40, 8-50, 11.

^ГОМСКАО СТУЛ И ft

Суббота, 19 мая
1 9 .0 0 . Передача для детей «Занима

тельное естествознание». (Подарок
Пражской студии телевидения). 1 9 .30 . 
Обозрение «На концертных площад
ках». 2 0 .0 0 . Киножурнал «Советский 
спорт» № 3. 2 0 .1 0 . Художественный
фильм «Тревожная молодость».

Томский аэропорт доводит до сведе
ния учреждений, организаций и граж
дан, что с 16 мая установлено регу
лярное воздушное пассажирское движе
ние Томск—Москва по четным числам. 
Вылет из Томска 06-50 по московско
му времени.

Установлено также регулярное еже
дневное грузо-почтово-пассажирское 
движение внутри области.

За справками обращаться по телефо
ну 35-76. 3—2

Воспрещаются проход н проезд через 
лётное поле и пастьба скота на терри
тории Томского аэропорта, а также 
строительство и посадка картофеля на 
склонах оврагов, прилегающих с север
ной и западной сторон к  территории 
аэропорта.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 21 мая выпускает на экраны города новый 

художественный фильм

Сценарий М. Ройзмана. Постановка Анатолия Рыбакова. 
Композитор В. Юровский.

ролях артисты: Б. Битюков, М. Бернес, Т. Пилецкая, Л. Шагалова и др. 
Производство ордена Ленина киностудии „Мосфильм". Выпуск 1956 г.

ТОМСКАЯ ШКОЛА-ИНТЕРНАТ СЛЕПЫХ ДЕТЕЙ

П Р О И З В О Д И Т  Н А Б О Р  У Ч А Щ И Х С Я
НА 1956—57 УЧЕБНЫЙ ГОД.

Принимаются слепые дети от 7 до 10 лет в первый класс и до 16 лет в сле
дующие классы. Иногородние обеспечиваются полным содержанием. 

Заявления направлять по адресу: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 26.

Сибирский филиал ВНИГРИ приоб
ретает и берет в аренду для работы на 
реке Енисей катеры типа полуглиссер.

Здесь же требуются: судоводитель-мо
торист для работы на катере и шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 16.

Томская контора «Сельэлектрострой» 
доводит до сведения граждан и учреж
дений, что участок между первым и вто
рым железнодорожными переездами, по 
левую сторону тракта на Басандайку, 
шириной 50 метров, отведен под строи
тельство линии электропередач. Указан
ный участок занимать под огороды за
прещается.

Клиникам требуются: слесарь, коно- 
возчик, прачки, кузнец, грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, к заместителю глав
врача.

2—2
Томскому электромеханическому заво

ду имени В. В. Вахрушева в отдел ка
питального строительства на постоян
ную и временную работу требуются: 
землекопы, разнорабочие, штукатуры, 
плотники. Жилплощадью обеспечива
ются.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.

4—2

Томскому заводу режущих инструмен
тов требуются: главный бухгалтер, ка
менщики, плотники, штукатуры, маля
ры, дипломированные кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Учеб
ная, 37 , отдел кадров. 2—2

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются: рабочие разных специально
стей и ученицы-калошницы.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 7, отдел кадров.

3—3

Артели «Рекорд» на постоянную ра
боту требуются: мастера верхнего муж
ского и дамского платья, закройщик 
мужского верхнего платья, грузчик на 
автомашину, рабочие по двору, конюх- 
возчик и ретушеры.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 38 .

Строительной конторе требуются: 
прораб-строитель, агент по снабжению, 
секретарь-машинистка, коновозчики.

Обращаться: г. Томск, улица Лермон
това, 3 2 . 2—1

Областной конторе «Главэлектросбыт» 
срочно требуется главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 7, телефон 23-27.

2—1

Томскому хлебокомбинату на постоян
ную работу требуются: дежурные слеса
ри, рабочие на погрузку хлеба, рабочие 
производства, бухгалтер, уборщицы, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров. 2—1

Требуются на постоянную работу: 
экономист, заведующий складом, шкипе
ры на паузки, капитан катера и меха
ник, секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 10.

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную рабо
ту требуются: инженер-строитель, элек
тросварщик, токарь 7-го разряда, сле
сари, грузчики, курьер.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5, отдел кадров. 3—1

Томской областной базе «Сельхоз- 
снаб» требуется шофер-крановщик. Оп
лата труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 5, к директору.

2—2

Томской конторе «Желдорпроект» 
требуются: инженеры и техники-строи
тели, сантехники, геодезисты, геологи.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

2—2

Срочно требуются на постоянную ра
боту: кассир, шофер, мастер-строитель, 
прораб-стронтель, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгорный 
переулок, 4 , горэлектросети, отдел кад
ров^____  ______________  2—1

Горздравотдел организовал врачебную 
консультацию по санитарно-эпидемиоло
гическим вопросам по понедельникам с 
12 часоз до 4 часов дня в помещении 
горсанэпидстанции (улица Розы Люк
сембург, 9, комната 2, телефон 
№ 43-17).

Лица, желающие получить разъясне
ние по интересующим их вопросам, мо
гут обращаться по указанному адресу..

Томские горэлектросети ставят в из
вестность граждан, что решением Том
ского горисполкома от 3 апреля 1956  
года отведен участок под строительство 
линии электропередачи от подстанга' и 
«Южная» по улице Нахимова по всег » 
склону, горы до Московского тракта к 
реки Томи.

На вышепоименованном участке по
садка огородов запрещается ввиду пред
стоящего выполнения строительства ли
нии.

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу груз
чики и плотники. Одинокие обеспечи
ваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск1, улица Трудо
вая, 20 , отдел кадров (автобусная ос
тановка «Шпалопропиточная» по Ком
мунистическому проспекту).

Гр-н Данилов Михаил Николаевич, 
проживающий в г. Томске, Студгородок,| 
10, комната 20 , возбуждает дело о раз
воде с гр-кой Даниловой Валентиной 
Сергеевной, проживающей в г. Томске,, 
переулок 1 9 0 5  года, 8, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1 -го участка Вокзального 
района г. Томска. У

Гр-ка Корулько Зинаида Дмитриевна,, 
проживающая в г. Томске, Северный 
городок, корпус 127 , кв. 4, возбужда
ет дело о разводе с гр-ном Корулько 
Иваном Григорьевичем, проживающим 
в Кемеровской области, Беловский рай
он, Коноваловский сельсовет.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального, 
района г. Томска.____________________

Адрес редакции: гор. Томск, проел, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам, редактора — 5 1 -7 5 , ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
жизни — 37-77  в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38  и 31-47 , отдела информации — 51-61, зам. зав. издатель

ством — 52-23, бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72. ___________________________
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